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Новый год уже На пороге! Так всТречайТе его вмесТе с кафе «чай»!  
для вас уже готов зал на 60 гостей. успейте забронировать удобные 
вам даты, и ваш новогодний корпоратив пройдет в шикарной 
обстановке!
вас ждет обширная развлекательная программа, веселые конкурсы  
и замечательные призы!
ди-джей, ведущие и, конечно же, дед мороз и снегурочка!
мы серьезно подходим к организации самого главного праздника года  
и тщательно продумываем все детали его проведения: каждому гостю 
предоставляется индивидуальное меню, в котором представлены все 
наши традиционные и авторские блюда.
как Новый год встретите, так и проведете! кафе «чай» – правильный 
выбор, сделанный вовремя!
кафе «чай»: время праздНоваТь Новый год!
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Банк ВТБ (ПАО) 

Генеральная лицензия Банка России № 1000

телефон в г. Ставрополе
www.vtb.ru
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Общие ценности.
Общее будущее

8 ( 8652) 26–17–54

Банк – Член Попечительского 
совета Большого театра России
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4 Выходные данные
10 Престо
12 Календарь

Портреты
16 Эксперт PRO
Эксперт Pro – Максим Ивченко, пред-
приниматель 

– Хотите ли вы знать, сторонник ли я 
спонтанных решений? Смотря каких. 
Я считаю, что каждое решение 
должно быть чем-то обусловлено. 
И быстрота его принятия зависит 
не от того, как оно повлияет на 
твою жизнь в данный момент, а от 
того, способен ли ты нести ответ-
ственность за последствия приня-
того тобой решения. И это, на мой 
взгляд, очень важное для мужчины 
качество – уметь отвечать за свои 
поступки, за судьбу и жизнь своих 
родных и близких, за свое дело в 
конце концов.

18  Эксперт Pro – Аркадий Рындя, 
дизайнер, конструктор, руководи-
тель салона «Mr.Doors» в Ставро-
поле 

– Самым удачным решением, на 
мой взгляд, является выбор про-
фессионалов для выполнения тех 
или иных задач. Конеч- но же, это в 
полной мере применимо и к работе 
с интерье- ром, причем желательно 
принять такое решение как можно 
раньше, чтобы в результате не было 
мучительно больно за бесцельно 
потраченные средства и время. И 
хотя это кажется простым и понят-
ным, но на начальном этапе зача-
стую быва- ет сложно увидеть весь 
проект как единое целое и оценить 
объем и количество всего того, что 
нужно будет согласовать, выбрать 
и приобрести. Поэтому чем раньше 
начать работу со знающими свое 
дело специалистами, тем проще 
и быстрее можно будет прийти к 
желаемому результату с наимень-
ши- ми потерями как средств, так и 
нервов.

24 Алексей Кувалдин:
Сегодня Интернет пестрит объявле-
ниями вроде таких: «Юри- дическая 
компания оказывает полный спектр 
юридических услуг. Сразу после 

ознакомления с делом озвучим 
ваши шансы на успех. Если не смо-
жем выиграть дело, то мы про- сто 
не возьмемся за него. Гарантия 100 
%». Но с такой же сто- процентной 
гарантией можно сказать, что среди 
телефонов, указанных под подоб-
ными объявлениями, вы никогда не 
найдете телефона юридического 
бутика услуг «СтатусПро». Почему? 
На этот вопрос подробно ответил 
Управляющий партнер «СтатусПро» 
Алексей Павлович Кувалдин. О 
работе, семье и не только – в нашей 
главной рубрике «Персона».

Деловое предло-

жение:
40 Дискуссионный клуб
Появление Интернет-технологий 
спровоцировало появление и раз-
витие новой среды – электронной, 
которая обещает оптимизировать 
все потоки информации в единую 
систему, упрощающую решение 
многих  вопросов.  Но пока мы еще 
на старте электронной глобализа-

содержание
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ции, есть возможность обсудить 
все «за» и «против». Что и сделали 
участники нашего Дискуссионного 
клуба - генеральный директор ООО 
Удостоверяющий центр «АСКОМ» 
Андрей Игоревич Бабенко, дирек-
тор ставропольского филиала «БКС 
Премьер» Станислав Владимирович 
Григорьев и адвокат, член Адвокат-
ской палаты Ставропольского края 
Ольга Владимировна Кирсанова.

44  Техпрогресс
В своих обзорах мы куда чаще 

пишем о 
флагманах 
– смартфо-
нах и план-
ше-
тах, 
неза-
слу-
жен-
но 
обде-
ляя 
вни-
ма-
нием «пе-
риферию». 

От которой, между прочим, зависит 
очень многое, да и интересных но-
винок здесь весьма много. Поэтому 
сегодня мы поговорим о разного 
рода вспомогательных устройствах 
от Samsung и начнем с, казалось бы, 
незначительной детали, о характе-
ристиках которой редко задумыва-
ются

Стиль жизни
66 Модный базар
Пока глобальное потепление окон-
чательно не подкосило привычное 
восприятие климатических норм 
и «порядков», представительницы 
прекрасного пола могут позволить 

себе пощеголять в роскошной шуб-
ке, вызывая восхищение у мужчин 
и зависть у соперниц. Ведь что ни 
говори, красивая шуба – настоящее 
украшение и гордость стильной 
женщины. Главное, выбрать именно 
тот «экземпляр», который придется 
по фигуре и всем пожеланиям сво-
ей обладательнице будет полно-
стью соответствовать.

60 Прославившиеся
 9 октября в Невинномысске на рин-
ге Дворца спорта «Олимп» сошлись 
двое знаменитых бойцов смешан-
ных единоборств Джефф Монсон 
и Шеннон Ритч. На счету Шеннона 

около 200 боев по ММА, в послуж-
ном списке Джеффа Монсона – 89 
боев и титул чемпиона по бразиль-
скому джиу-джитсу. Звезд ММА 
встретили в гостиничном комплексе 
«Онегин». Незадолго до боя мы по-
общались с гостями и узнали об их 
мечтах, взглядах на спорт и Россию, 
ну, и, конечно же, о впечатлениях от 
«онегинского» сервиса.

Выход в свет:
72 Готовим вместе:
Предвкушение предстоящих празд-
ников приносит не меньше радости, 
чем сама встреча Нового года. Но 
для многих хозяек предновогодняя 
суета связана еще и с продумы-
ванием меню. Ведь так хочется 
порадовать своих близких вкусной 
домашней едой, не затратив при 
этом на приготовление празд-
ничных блюд все свое свободное 
время. Справиться с нелегкой за-
дачей «Хочу все успеть» по- может 
фирменный рецепт от владелицы 
ресторана «Злата» Елены Пручай.
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ИмператрИца-реформатор
Где: Россия, санкТ-ПеТеРбуРг
Когда: 11 ноябРя, 1765 год
Знаменитая своей реформаторской деятельностью, импе-
ратрица екатерина II, оставшаяся в истории Российского 
государства как екатерина Великая, затмившая своим 
характером и управленческими талантами своего мужа –  
наследника российского престола великого князя Петра 
Федоровича, учредила Вольное экономическое общество, 
занимавшееся, в частности, крестьянским вопросом.  
В 1769 г. ею был учрежден ассигнационный банк, способ-
ствовавший оздоровлению финансовой системы импе-
рии, и многое другое. Вообще екатерине в первые годы 
своего царствования пришлось много потрудиться, чтобы 
разрешить накопившиеся проблемы государственного 
устройства и удержать трон: было раскрыто несколько  
в различной степени опасных заговоров с целью приве-
дения к власти существовавших претендентов на престол, 
включая и касавшиеся сына екатерины II Павла Петрови-
ча. однако история все расставила по своим местам,  
и в ее летописях екатерина осталась великой императри-
цей-реформатором.
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Вот так романтИка!
Где: Лондон, ВеЛикобРиТания
Когда: 11 декабРя, 1936 год

иногда принятие одного 
решения меняет коорди-
наты жизненного пути  не 
только одного человека, 
от воли которого оно за-
висит, но и влияет на судь-
бы многих людей и даже 
целой страны. доброволь-
ное отречение Эдуарда 
vIII от трона и власти во 
имя любви в масштабах 
собственной души и по-
литической стабильности 
родины – благородный 
сюжет, написанный самой 
жизнью. Чуть меньше года 
правил соединенным коро-
левством Великобритании  
и ирландии, а также коло-
ниальной  индией  Эдуард 
vIII и, окончательно осознав, 
что ему не дозволено 
жениться на любимой жен-
щине,  отказался от титулов, 
регалий и всего прилагаю-
щегося. Это произошло  

11 декабря 1936 года. нет, король, конечно, мог и возму-
титься, сказать свое веское слово парламенту. но ребята там 
заседали нервные, поднялся бы шум, неразбериха.  
а, как известно, когда наверху «непонятки», страдает в 
первую очередь народ. В общем, не хотелось невинных 
жертв, и еще не успевший короноваться король Эдуард vIII 
стал сравнительно обычным герцогом. Вот вам и понижение 
в статусе по собственному желанию. По амбициям, конечно, 
бьет, но любовь ведь – она все лечит.

престо
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модное решенИе
Где: ПаРиж, ФРанция
Когда: 1966 год
каждое его нововведение сопровождалось скандалом и 
бурными обсуждениями. как только не журили его мод-
ные критики, а тому – хоть бы хны. Публика, собствен-
но, всегда любила эпатаж, хоть и встречала его немного 
настороженно…. Вот и идею «телепортации» смокинга 
в женский гардероб восприняла весьма ошарашенно. 
немного шока, а потом бесконечная влюбленность в 
его творения. общественность, конечно, бурлила, когда 
модельер выдавал что-нибудь этакое. Взять хотя бы 
стиль унисекс, выведенный им же на «ринг» борьбы 
общественности и моды. Ведь некоторые парижские 
рестораторы буквально вешали табличку у входа за-
ведений: «женщинам в широких брюках не входить».  
дискриминация какая – по ширине штанин! но такие 
провокации только веселили легендарного моделье-
ра. от своих 
модных 
реше-
ний он 
никогда не 
отказы-
вался.  
и мил-
лионная 
армия его 
фанаток 
тоже.
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Что решено, то сделано
Где: гаРВаРдский униВеРсиТеТ, сШа
Когда: 4 ФеВРаЛя, 2004 год
Пока кто-то отказывается от денег, большинство пытается 
придумать, как эти самые финансовые блага заработать. и 
чем раньше начинают размышлять о насущном, тем быстрее 
получают результат. Вот Марк цукерберг благодаря своей 
затейливости уже в 23 года стал миллиардером, причем 
самым молодым да ранним будучи еще студентом гарварда  
он придумал веб-сайт, который за короткий срок приобрел 
статус одной из крупнейших социальных сетей в мире. Это 
мы сейчас о Facebook говорим, о том самом, который вы 
с большой вероятностью посещаете, как и другие полтора 
миллиарда жителей нашей вместительной планеты. но у цу-
керберга не все так просто было. Пока он добивался высот, 
ему пришлось и базу данных своего университета взломать, 
и отбиваться от претензий на соавторство, наконец, его чуть 
было не исключили. но  обошлось. Миллиарды в кармане 
и миллионы в сети – результат тех самых оправданных 
средств.

престо
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прЯмо В ЯБлоЧко!
Когда: 18 ноябРя, 1307 год
Где: ШВейцаРия
О том, кто такой Вильгельм Телль, не знает только 
ленивый – швейцарский «Робин Гуд» стал народным 
героем своей страны еще при жизни – в конце XIII – на-
чале XIV в. А еще он поневоле стал автором крылатой 
фразы «Попасть в самое яблочко». Дело в том, что 
однажды жестокий наместник германского императора 
в Швейцарии Геслер повесил на площади города Альт-
дорфа на шесте шляпу австрийского герцога и отдал 
приказ, чтобы всякий проходящий кланялся шляпе. 

Молодой крестьянин 
Телль, известный 
как отличный стре-
лок, не исполнил 
этого приказания, 
и Геслер в наказа-
ние заставил его 
стрелять в яблоко, 
которое поставил на 
голову сына Телля. 
Телль успешно спра-
вился с задачей, но 
затем он признался, 
что если бы попал 
в сына, то другой 
стрелой убил бы 
Геслера. Вильгельма 
отправили в тюрьму, 
но он убежал в горы, 
выследил Геслера и 
отомстил ему.

 кмВ  ноябрь 2016  stav-pro.ru

подВИг  
целомудрИЯ
Когда: 17 ноябРя, 1558 
год
Где: Лондон, ангЛия
В этот день взошла 
на престол последняя 
королева из династии 
Тюдоров – Елизавета I. 
История запомнила ее 
как властную и умеющую 
добиваться своего пра-
вительницу. Во времена 
правления Елизаветы 
Англия и Ирландия про-
цветали, а народ диву 
давался, как скандаль-

ный брак ее родителей – Генриха VIII и Анны Болейн –  
породил на свет такое чудесное создание. Действи-
тельно, череда неудачных браков, любой род  ском-
прометирует. Шесть жен было у короля Генриха VIII, и 
не одной из них не позавидуешь. Прямо рок какой-то 
или что другое… Судьба их заучивается английски-
ми школьниками при помощи мнемонической фразы 
«развелся – казнил, развелся – казнил». Оно, конечно, 
цинично, но экзамен по истории сдать помогает. А что 
касается доброй королевы Бесс, то, насмотревшись на 
все перипетии семейной жизни своего папеньки, она 
наотрез отказалась выходить замуж. А сколько пре-
тендентов было на ее руку, а еще больше – на трон! Но 
«ни нашим, ни вашим» решила Елизавета и вошла в 
историю как королева-дева.
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перВым делом – 
самолеты
Когда: 2 ноябРя, 1938 
год
Где: МоскВа, сссР
В этот день впервые в 
истории СССР звание 
Героя Советского Союза 

было присвоено женщинам. Три советские летчицы –  
Валентина Гризодубова, Полина Осипенко и Марина 
Раскова – пролетели расстояние от Москвы до Дальнего 
Востока на двухмоторном самолете «Родина». Вся слож-
ность перелета заключалась в том, что он должен был 
осуществляться без посадок на дозаправку и решения 
технических проблем, которые, учитывая достижения ави-
ации того времени, нет-нет да и возникали. Но на сей раз 
команду отважных летчиц ждали сложности иного харак-
тера – подвела погода. С первых часов полета самолет 
вступил в борьбу со стихией: после старта машина вошла 
в облачность, на подлете к Новосибирску у самолета на-
чалось обледенение, на высоте 6500 метров «болтанка» 
вынудила поднять самолет еще выше. Работать экипажу 
пришлось в кислородных масках и на лютом морозе. 
Но полет продолжался, а сложности возникали одна за 
другой. За Красноярском перестала подавать «признаки 
жизни» радиостанция «Родина». А между тем приближа-
лась китайская граница. Не имея хоть какой-то возможно-
сти звукового оповещения и видимости дальше несколь-
ких метров, команда пилотов рисковала, но продолжала 
двигаться вперед. Правда, пока не кончилось топливо в 
баках. За несколько минут до того, как заглохли двигате-
ли, самолет благополучно приземлился в болото тайги, не 
долетев до аэродрома Комсомольска-на-Амуре. Экипаж 
пробыл в воздухе 26 часов 29 минут, за что и получил 
ордена Ленина и вечную славу героев, конечно же. 

календарь

ВыжИВает сИльнейшИй
Когда: 24 ноябРя, 1859 год
Где: Лондон, ВеЛикобРиТания
В этот день владельцы книжных лавок Лондона на-
конец убедились, что продажа книг – не такой уж 
безнадежный бизнес. А все благодаря труду Дарвина 
– зеленому томику «Происхождение видов путем есте-
ственного отбора», весь тираж которого в количестве 
1250 экземпляров был раскуплен в один день.  Надо 
отметить, тираж этот по тем временам был баснос-
ловным, да и цена на книгу немаленькая. Но интерес 
преобладал над любыми затратами. Английский 
естествоиспытатель, натуралист и путешественник 
просто взорвал мозг интеллигенции, породив беспо-
щадную борьбу 
мнений.  Однако 
споры спорами, а 
теория эволюции 
живой приро-
ды  получила 
веское право на 
существование. 
Она и по сей день 
является краеу-
гольным камнем 
биологии. Хотя, 
чего, собственно, 
спорить, ведь 
состоятельность 
теории можно и 
сегодня «усмо-
треть» только, так 
сказать, в «разре-
зе» социума.
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– Хотите ли вы знать, сторонник ли я спонтанных решений? 
Смотря каких. Я считаю, что каждое решение должно быть чем-
то обусловлено. И быстрота его принятия зависит не от того, 
как оно повлияет на твою жизнь в данный момент, а от того, 
способен ли ты нести ответственность за последствия приня-
того тобой решения. И это, на мой взгляд, очень важное для 
мужчины качество – уметь отвечать за свои поступки, за судьбу 
и жизнь своих родных и близких, за свое дело в конце концов.
Например, год назад мы буквально за пару часов решили, что 
все вместе поедем отдыхать в Крым – я днем встретил свою се-
стру, которая прилетела ко мне в гости из Москвы, а поздним 
вечером того же дня мы всей семьей уже отправились в путе-
шествие. И таких случаев в моей жизни было множество! После 
того, как я получил свое первое высшее образование, меня не 
оставляла мысль о получении второго, но подать документы я 
тоже решился за минуту – просто однажды утром, попив чаю и 
позавтракав, я сообщил своим домашним, что иду поступать в 
университет. Собрался и пошел!
Уметь быстро принимать решения – важное качество и для раз-
вития бизнеса. Совсем недавно я предпринял попытку реали-
зации нового бизнес-проекта, который, как мы думали, будет 

выигрышно консолидироваться с основным направлением 
моей деятельности. Задумка не оправдала наших ожиданий. 
Поэтому, решив, что новый проект не должен оттягивать на 
себя ресурс основного бизнеса, мы просто закрыли его. Да, не-
сомненно, я рисковал, но рисковал лишь собственными деньга-
ми и собственным временем. Поняв, что риск не оправдался, я 
просто вернул все, так сказать, в «первоначальное состояние», 
понеся гораздо меньшие убытки по сравнению с тем, что бы я 
потерял, если бы продолжал «раскачивать» никак не желавший 
приносить прибыль проект в ущерб уже хорошо отлаженному 
бизнесу. Все решения были приняты мной, и только я несу за 
них ответственность.
Что касается моего отношения к спонтанным решениям, то я 
все же уверен, что их не бывает. Все мы руководствуемся своими 
желаниями, целями, возможностью их воплощения в жизнь, ну 
и, конечно, мы всецело осознаем меру ответственности за по-
следствия. По крайней мере, я так думаю, поскольку для меня 
спонтанных решений не существует, есть лишь решения, при-
нятые предельно быстро и на основе внутреннего анализа. По-
этому как они могут повлиять на течение и уклад моей жизни? 
На мой взгляд, только позитивно!

Эксперт Pro – Максим Ивченко, предприниматель

Меняет ли жизнь   спонтанное решение?

 
эксперт pro
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мы ждём Вас ежедневно по адресу:
г. ставрополь, ул. дзержинского, 131, с 10.00 до 21.00
www.tsum-stavropol.ru

цуМ – торговый центр семейных покупок!

tsumstavropol

салон меха и кожи «ИмператрИца» представляет новую кол-
лекцию актуальных в этом сезоне изделий из меха роскошного 
песца – шубы, шубы-трансформеры и жилеты!

Шубы из песца сегодня – абсолютный тренд, а жилеты из песца 
уже несколько сезонов на пике популярности.

Помимо красивого эстетичного вида, мех песца великолепно со-
храняет тепло и может прослужить длительный период времени.

В салоне «ИмператрИца» Вы найдете изделия из меха песца на 
любой вкус и цвет, а еще Вас приятно удивят демократичные цены!

тц цум, 2 этаж,  8 (8652) 315-011

Republica* – это мультибрендовый бутик стильной женской 
одежды и аксессуаров, который поможет создать яркий и модный 
образ.

Все актуальные новинки сезона ЗИма-2017 уже у нас! 

Верхняя одежда, джинсы, блузы, юбки, повседневные платья и 
платья для праздника,  аксессуары и многое другое по доступным 
ценам вы найдете в магазине Republica.

а чтобы покупки стали ещё приятнее, магазин Republica дарит 
каждому покупателю дисконтную карту!** 

спешите! срок действия акции ограничен.

ЧуВстВоВать сеБЯ женщИной В люБой сИтуацИИ, каждую 
мИнуту ощущать легкость И Яркость жИЗнИ – Republica.

тц цум, 3 этаж

* «Репаблика»

** срок действия акции 
– с 01.12.2016 года по 
31.12.2016 года. Под-
робности у продавцов-
консультантов. 

*«мави»

ноВые поступленИЯ В магаЗИне mavi*!

Все коллекции mavi ценят за высокое качество, безупречный 
крой и ультрамодный премиум-деним. Можно смело сказать, что 
джинсы mavi подойдут по всем параметрам: они соответствуют 
образу жизни, прекрасно сидят по фигуре и, что немаловажно, 
доступны по цене.

наша дружная команда поможет Вам выбрать джинсы, которые 
будут стильно выглядеть, скрывать недостатки и подчеркивать 
достоинства.

будь модным вместе с mavi!

тц цум, 2 этаж

Магазин «ВИкИнг спорт» –  это мультибрендовый магазин  
с широким ассортиментом товаров для всех видов единоборств. 
Работаем только с лучшими отечественными и зарубежными про-
изводителями. 

Мы завоевали доверие покупателей высоким качеством и низкими 
ценами.

«ВИкИнг спорт» – с нами любая тренировка становится более 
эффективной и максимально комфортной!

тц цум, 3 этаж,  8-903-440-13-30

  
vikingsport.st 

 
 vk.com/viksport
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– Самым удачным решением, на мой взгляд, является выбор 
профессионалов для выполнения тех или иных задач. Конеч-
но же, это в полной мере применимо и к работе с интерье-
ром, причем желательно принять такое решение как можно 
раньше, чтобы в результате не было мучительно больно за 
бесцельно потраченные средства и время. И хотя это кажется 
простым и понятным, но на начальном этапе зачастую быва-
ет сложно увидеть весь проект как единое целое и оценить 
объем и количество всего того, что нужно будет согласовать, 
выбрать и приобрести. Поэтому чем раньше начать работу 
со знающими свое дело специалистами, тем проще и быстрее 
можно будет прийти к желаемому результату с наименьши-
ми потерями как средств, так и нервов.
Несомненно, разработка интерьера с нуля – увлекатель-
ное занятие, которое при грамотно организованном вза-
имодействии дает возможность заказчику получить же-
лаемый результат, а дизайнеру – воплотить свои идеи. Но 
часто случается так, что проект интерьера готов, или же он 
уже реализован, но возникает необходимость неким обра-
зом изменить организацию пространства. Оптимальным 
решением в этом случае я считаю работу с мебельными 
композициями. Корпусная мебель позволяет как разде-
лить пространство (например, стеллажом во всю высоту 
помещения), так и визуально объединить объемы посред-
ством использования сочетающейся геометрии и декоров 
изделий различных зон.
Отличным примером визуального объединения и в то же 
время функционального разделения пространства в наби-

рающих популярность квартирах-студиях, на мой взгляд, 
может стать проектирование кухни и гостиной в одном 
стиле и архитектуре с использованием, например, еди-
ных цветов или декоров фасадов. Такое решение позволит 
создать стильный и современный интерьер, в том числе в 
квартирах-студиях небольшой площади.
Еще одним интересным примером может послужить ре-
шение отказаться от традиционного платяного шкафа в 
спальне в пользу создания небольшой гардеробной зоны, 
отделенной прозрачными раскатными дверьми. Если пло-
щадь спальни позволяет выделить достаточно места для 
размещения гардеробной, можно получить современный 
и необычный интерьер, сохранив при этом эффект откры-
того пространства.
Довольно часто возникает вопрос с планировкой детской 
комнаты. Здесь удачным решением может стать объедине-
ние спального места, игровой и рабочей зон в единую ком-
позицию, в которой кровать располагается над игровой 
зоной, а рабочее место со столом, тумбами и полками яв-
ляется конструктивным продолжением этой композиции. 
Таким образом можно создать интересное пространство 
для ребенка, место, где он будет расти и полноценно раз-
виваться, сочетая игру, отдых и обучение.
Вот лишь некоторые примеры того, как создать или из-
менить интерьер, не прибегая к глобальной переплани-
ровке. Ну и, конечно же, проектирование и изготовление 
мебельных композиций лучше всего доверить професси-
оналам. 

Эксперт Pro – Аркадий Рындя, дизайнер, конструктор, руководитель салона 
«Mr.Doors» в Ставрополе

как одно удачное решение может изменить весь интерьер?

г. Пятигорск, ТРЦ «ВЕРШИНА PLAZA», ул. Ессентукская, 31А; тел. 8 (8793) 308 000Ре
кл

ам
а

Lentree_kmv

 
эксперт pro
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эксперт pro

На мой взгляд, есть универсальные правила современного ре-
сторатора: 
– быть профессионалом в своем деле; 
– исповедовать альтруизм; 
– принимать своевременные решения. 
Из этого складывается моя ежедневная работа. Хотя, не скрою, 
есть еще один немаловажный «пункт» - личная харизма. Суще-
ствует убеждение, что без этого заниматься нашим бизнесом 
невозможно. Люди, которых ты ведешь за собой, должные ис-
кренне верить в успех дела!
Принятие решений для меня должно быть легким – никакого 
насилия над собой и окружающими. Для этого важно не выпа-
дать из процесса, быть всегда в курсе дел. И тогда все получается! 
Мне сложнее продать машину или разобраться в квитанциях на 
квартплату; но другое дело – ресторан. Ни один вопрос не ставит 
меня в тупик и не заставляет долго раздумывать. На данный мо-
мент у меня в управлении два проекта и еще один - на бумаге, в 
перспективе. Общение с каждым учредителем – это постоянное 
столкновение взглядов, разных точек зрения, ментальности. По-
этому, не имея ответов на все поставленные вопросы, доверия 
не заслужить.
Скорость принятия решений в нашем бизнесе, конечно же, ак-
туальна. Но мы не занимаемся котировками, акциями или ак-
тивными продажами. Для ресторанной индустрии больше под-
ходит формулировка «своевременно». Нужно уметь выделять 

срочные и важные вопросы. Тогда баланс рабочего времени, 
энергии и вовлеченности позволяет быстрее остальных сориен-
тироваться в обстоятельствах.
Говорят, ресторанный бизнес – один из самых сложных, и тут 
не поспоришь. Многое зависит от человеческого фактора и лич-
ной оценки Гостя. Мы должны угодить всем, учесть самые раз-
ные вкусы. И нам это удается – бизнес достаточно прибыльный. 
Цена проекта 2-2,5 года дает фору аренде площадей и торговле.
Создавая новые бизнес-объекты ресторанной индустрии на 
бумаге, мы в первую очередь думаем о кадрах. В нашей коман-
де есть дизайнеры-архитекторы, коучи зала, бара, шеф-повара. 
Найти людей на вакантные позиции порой становится непо-
сильной задачей. Поэтому мы все больше стараемся обучать 
персонал, имеющийся в заведениях, которые берем в управле-
ние. 
Особенность индустрии в том, что в ней нет стагнации. Несмо-
тря на затянувшийся кризис можно говорить о динамичном раз-
витии ресторанно-гостиничного бизнеса в регионе. Находится 
все больше инвесторов, готовых вкладывать в него средства. Се-
годня, принимая Гостя, мы предоставляем ему безупречный сер-
вис и вкусную еду, тем самым расширяем его гастрономический 
кругозор. А завтра, работая в плотной конкуренции, мы станем 
еще лучше, поднимем общий уровень сервиса на курорте. Созда-
вая качественные и честные ресторанные проекты, мы наконец-
то отучим людей есть дома, и всем от этого будет хорошо.

Руководитель успешного проекта «TESLA bar&grill» Владимир Клименков 
ответил на вопрос о том, как он принимает решения, позволяющие бизнесу 
успешно и динамично развиваться.

Мыотучим людей есть дома
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 – В настоящее трудное для всех время многие заемщики 
впервые сталкиваются с проблемой неплатежей и 
начинают паниковать: берут новые кредиты для погашения 
действующих; в случае отказа в банке обращаются в 
микрофинансовые организации. Это ключевая ошибка. 
Продолжая наращивать объем задолженности, Вы только 
усугубляете свою финансовую ситуацию. 
Есть несколько этапов взаимодействия банка с должником. 
Досудебный этап включает переговоры об урегулировании 
проблемы: предложение реструктуризации кредита 
(отсрочка платежей, кредитные «каникулы», снижение 
процентной ставки, увеличение срока кредитного 
договора и, как следствие, снижение аннуитетного платежа 
и т.д.). Нужно понимать, что банку выгоднее, например, 
снизить проценты по договору, нежели наращивать 
просроченный портфель и досоздавать резервы. При 
этом у должника должны быть веские основания, для того 
чтобы банк пошел на уступки. Если вы внятно объясните 
причины возникновения просрочки и подтвердите свои 
слова документально – практически любая кредитная 
организация пойдет навстречу.
Не смогли договориться – вас ждет судебный этап, во 
время которого фиксируется сумма долга и выносится 
решение. Третий этап – исполнительное производство: 
судебный пристав арестовывает счета должника, выносит 
постановление о запрете выезда за границу на срок 
ведения исполнительного производства, арестовывает 
и реализует имущество. Четвертый этап – продажа или 
списание долга. 
Но на самом деле, финансовые учреждения не очень хотят 
взаимодействовать с судами. Да, они будут вам звонить 

с грубыми напоминаниями, давить психологически 
и мучить угрозами. Знайте, им на руку не расторгать 
договор и сохранять все начисленные проценты и 
штрафные санкции. Обращаю ваше внимание именно 
на этот факт – конечная сумма не фиксируется, а растет 
в геометрической прогрессии. Как правило, с удья 
разрывает этот круг, пресекает завышенные требования 
кредитных организаций и оставляет лишь положенное по 
закону. Фокус элементарен: кредитору крайне выгодно, 
когда человек с просроченной задолженностью собирает 
последнее и несет в банк, испугавшись суда. Обычно 
вносимой суммы хватает только на покрытие пени, а долг 
продолжает расти… Через год выясняется, что вместо 
взятых ста тысяч вы должны уже сто пятьдесят!
Очень важно оценить свои шансы и постараться принять 
взвешенное решение. Если вы не в силах справиться с 
проблемой самостоятельно, обращайтесь за помощью 
к специалистам. В нашем центре, к примеру, действует 
программа «Кредитный адвокат», в рамках которой 
юристы легально помогают установить законность 
неус тоек,  ана лизируют основания для взыскания 
залогового имущества. Разумеется, полностью снять с 
вас бремя ответственности нельзя, а вот существенно 
сократить задолженность вполне возможно. В итоге вы 
заплатите сумму значительно меньшую по сравнению с 
той, что от вас затребуют при простом обывательском 
обращении без серьезной адвокатской поддержки. 
Словом, ситуации в жизни бывают разные, главное – не 
поддаваться смятению. Стоит проконсультироваться с 
юристами, которые помогут разобраться с дальнейшей 
судьбой вашего кредита.

 К сожалению, кредиты – повседневная 
реальность каждого из нас. Мы берем 
деньги в банке с твердой уверенностью, что 
ежемесячно в определенный день будем 
спокойно выплачивать рассчитанную сумму 
с процентами. Но жизненные обстоятельства 
меняются: мы задерживаем или вовсе 
пропускаем платеж. Растут пени, штрафы, 
и, в конце концов, кредитная организация 
подает на нас в суд. 
Как найти верное решение, которое позволит 
выйти из сложной ситуации, нам рассказал 
эксперт Pro – председатель правления 
Ставропольской региональной общественной 
организации «Центр правовой защиты 
банковских заемщиков 911» Алексей Климов. 

как   
справиться с   
задолженностью?

 
эксперт pro
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персона

Алексей Кувалдин 
Сегодня Интернет пестрит объявлениями вроде таких: «Юри-
дическая компания оказывает полный спектр юридических 
услуг. Сразу после ознакомления с делом озвучим ваши 
шансы на успех. Если не сможем выиграть дело, то мы про-
сто не возьмемся за него. Гарантия 100 %». Но с такой же сто-
процентной гарантией можно сказать, что среди телефонов, 
указанных под подобными объявлениями, вы никогда не 
найдете телефона юридического бутика услуг «СтатусПро». 
Почему? На этот вопрос подробно ответил Управляющий 
партнер «СтатусПро» Алексей Павлович Кувалдин. О работе, 
семье и не только – в нашей главной рубрике «Персона».

текст ГАлИНы КАлАшНИКоВой, фото СеРГея ГНездИлоВА

«У нас нет клиентов, 
у нас есть партнеры»

 
персона

– В наше время стало принято основ-
ным преимуществом юриста считать 
опыт его работы и количество вы-
игранных им дел...
– Дело в том, что, на мой взгляд, это 
неправильная статистика. Однажды в 
фильме «Волк с Уолл-стрит» главный 
герой произнес очень интересную фразу: 
«Не смотрите на мои победы, а лучше 
оцените мои поражения». Можно вести 
однотипные дела, по которым сложи-
лась судебная практика, ясную позицию 
высказал законодатель, — и не проигры-
вать никогда.
Я думаю, что люди, сталкивающиеся с 
юриспруденцией, смогли оценить всю 
многогранность этой профессии и то ко-
личество «подводных камней», с кото-
рыми ежедневно сталкивается юрист в 
своей практике. По этой причине я счи-
таю, что взять стопроцентно выигрышное 
дело и выиграть его — это не профес-
сионализм, даже если таких дел будет 
более 1000, а опыт работы превышать 
десятки лет. 
А вот взять практически бесперспектив-
ное дело, подарить ему шанс, а потом 
довести до победного финиша — это и 
есть высший пилотаж в любой профес-
сии, согласитесь.
Что касается опыта, я скажу так. В своей 
речи перед выпускниками Стэнфорда 
Стив Джобс пожелал каждому из них 
всегда оставаться голодным. Я считаю, 
что это пожелание как нельзя лучше 

подойдет и юристам, независимо от их 
возраста и стажа работы. Юрист должен 
быть всегда жадным до побед. 
Лично мне намного сложнее судиться, 
если на другой стороне молодой, начи-
нающий, но грамотный юрист — никогда 
не знаешь, чего от него можно ожидать. 
Да, возможно, у него нет того опыта, ко-
торого все ждут от юриста. Однако я не 
устану повторять, что у настоящего юри-
ста каждое дело новое и со своими ню-
ансами, а опыт зачастую заставляет нас 
думать, что мы все в этой сфере знаем. 
В юриспруденции все знать невозможно.

– Говорят, что юристы — это гумани-
тарии...
– Не соглашусь. Когда мы проводим сове-
щания с коллегами или обсуждаем дело, 
я не перестаю повторять: юрист — это не 
профессия, а состояние души. Вот только 
представьте: ты идешь в суд, тебе нужно 
превратиться и в актера (выступление в 
суде должно быть таким, чтобы тебя слу-
шали), и в математика — ведь ты должен 
просчитать каждое свое действие на 
много ходов вперед, собраться в единый 
порыв и обрушиться на оппонента.

– Ну, а если серьезно, что подвигло Вас 
стать юристом?
– Аналогичный вопрос мне всегда задает 
моя дочь. Я не помню, чтоб у меня стоял 
выбор, кем стать. Еще в самом детстве во 
дворе я всегда выступал миротворцем, 
хотел рассудить все по справедливости, 
помочь разобраться, кто прав, кто вино-
ват. А где эти качества могут пригодиться 
лучше, кроме как в юриспруденции? Вот 
только сейчас, помимо совести, стараюсь 
оперировать еще и законами.

– Ну, раз мы заговорили о Вашей доче-
ри, то расскажите подробнее о своей 
семье.
– Для меня семья — это самое большое и 
важное, что есть в жизни. Жена очень ча-
сто обижается на меня: я прихожу домой 
поздно и не в полной мере помогаю ей с 
детьми. Но все, кто меня знает, могут   

«Я вас уверяю, для юриста-практика 
мало быть хорошим гуманитарием — 
нужно быть гуманитарием с 
математическим складом ума. В 
этом отношении мне повезло. В 
моей семье все математики, и по 
наследству мне достался 
математический склад ума. Но 
так как в школе я обладал хорошей 
памятью (мне легче было выучить 
стихотворение или запомнить 
событие из истории), то лучше 
всего мне давались гуманитарные 
науки. Вот так я и стал юристом».

О складе ума:
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с уверенностью сказать, что семья для 
меня на первом месте. 
Каждые выходные я стараюсь проводить 
с семьей, на работе все привыкли и зна-
ют, что в выходной день меня беспокоить 
нельзя. Ну, вы только представьте: я сижу 
с дочкой, делаю поделку, у меня руки в 
клее, а мне звонят с работы и сообщают 
пренеприятнейшее известие. 
Что я в этой ситуации сделаю? Не бро-
сим же мы с дочерью мыло, которое 
начали варить для мамы, или магни-
тики — подарок братику, когда вырас-
тет. Ведь скорость засыхания и того, и 
другого не более 5 минут. Вот и получа-
ется, что и на работе я не смог помочь 
(в 90% случаев вопрос откладывается 

до понедельника), и мама с малышом 
остались без сюрприза.

– Вы хотите сказать, что никогда не 
работаете по выходным?
– Если я так скажу, моя жена не поймет, 
куда же я уезжаю в выходные, когда го-
ворю, что на работу. Безусловно, бывают 
обстоятельства, которые вынуждают нас 
отступать от правил, и не всегда получа-
ется провести выходные в кругу семьи. 
Подготовка к сложному делу может за-
нимать много времени, и приходится ра-
ботать в выходные. Но я не отношусь к той 
категории людей, которые стараются все 
успеть на работе в ущерб семье и все свое 
время посвящают рабочему процессу.

– Вот из всего рассказа непонятно, ка-
кую позицию занимает Ваша жена?
– Моя жена — это отдельная «страница» 
в жизни. Она всегда занимает мудрую и 
очень нужную для нашей семьи пози-
цию. У военных говорят: «Хочешь иметь 
мужа генерала —выйди замуж за рядо-
вого». Конечно, до генерала мне далеко, 
да и не в той сфере я тружусь. Но одно 
могу сказать точно: моя жена — это мой 
главный тыл.
Мы поженились, когда нам было по 19 
лет. Вы только вслушайтесь в эту цифру 
— 19 лет! Я каждый раз ей говорю: «Ты 
чем думала, когда замуж за меня выхо-
дила?». Конечно, мы только в самом на-
чале нашего жизненного пути несмотря 
на то, что у нас уже двое детей. Но даже 
сейчас я с уверенностью говорю, что моя 
жена поддерживает меня во всем. А если 
не поддерживает, то в скором времени я 
убеждаюсь, насколько был неправ. 
В общем, жена для меня и друг, и совет-
чик, и партнер…

– И все-таки, в 19 лет поженились, сей-
час Вам нет и 30, а Вы руководите сво-
им бизнесом. Когда все успеваете?
– В наше время принято считать, что если 
человек добивается успеха, то это не ре-
зультат кропотливой работы его самого 
и людей рядом с ним, а просто желание 
и возможности каких-то покровителей. 
Людям так легче оправдывать свои не-
удачи и успех других.
В моем случае это заслуга близких мне 
людей помимо моих родных, которые 
всегда меня поддерживали и будут под-
держивать. Важную роль в ключевой 
момент сыграл мой компаньон, по «со-
вместительству» крестный моего сына. 
Именно он предложил мне заняться 
юридическим бизнесом, видя во мне 
потенциал и те дела, которые я вел до-
статочно успешно, работая на крупней-
ших предприятиях города. Он и пред-
ложил открыть юридическую компанию 
«Статус-Про».

– 18 ноября Вы отметили очередную 
дату создания юридического бутика 
«СтатусПро». Что побудило заняться 
таким сложным делом?
– Конечно, я могу рассказать, что мы на-
работали опыт и поняли, что хотим помо-
гать людям. Но будет не совсем честно, 
потому что это не совсем так. Ведь глав-
ная задача, которая перед нами стояла 
тогда и стоит сейчас, — самореализация. 
Может, звучит эгоистично, но именно это 
нам и помогает идти вперед, брать и вы-
игрывать те дела, за которые не берутся 
другие компании. 

– Известно, что в бизнесе всегда есть 
взлеты и падения. Приходилось ли Вам 
падать?
– О да! Наверное, с моим партнером Са-
велием Феоктистовым мы никогда не 

 
персона
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забудем декабрь 2014 года. Помните тот 
день, когда доллар вырос в несколько 
раз, и все наперебой давали свои про-
гнозы? В тот момент и мы столкнулись 
с большими сложностями, ведь на тот 
период основными нашими клиентами 
были физические лица со всеми их про-
блемами. И когда начался кризис, то по-
следнее, за что хотели платить гражда-
не, так это услуги юриста.
Сейчас мы понимаем, что экономический 
кризис — всего лишь глупое оправдание 
того ряда управленческих ошибок, кото-
рые мы совершали, но для нас это было 
большое потрясение.

– И как удалось выровнять ситуацию?
– В 2015 году стратегия работы компании 
радикально изменилась. Существенно 
преобразовалась маркетинг-схема: юри-
дический отдел был усилен кадрами, 
основной упор был сделан на работу с 
юридическими лицами. В списке партне-
ров «СтатусПро» на сегодняшний день 
числятся крупнейшие предприятия Став-
ропольского края.
Мы проводили огромную работу в сфере 
защиты прав предпринимателей, резуль-
татом которой стало награждение   

«Сегодня есть амбиции построить 
компанию, которая сможет быть 
не просто одной из юридических 
компаний. Мы хотим организовать 
бизнес нового уровня, принципи-
ально отличающийся от нынешних 
региональных тенденций. В бли-
жайшее время юридический бу-
тик «СтатусПро» планирует усилить 
свое присутствие на рынке юри-
дических услуг не только Став-
ропольского края, но и других 
регионов СКФО и ЮФО путем 
расширения юридических отрас-
лей и практик ,  привлечения  
к сотрудничеству новых специ-

алистов и партнеров».

О планах на будущее: 

 
персона
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нашей компании Уполномоченным при 
Президенте Российской Федерации по 
защите прав предпринимателей Бори-
сом Юрьевичем Титовым дипломом за 
активную работу в сфере защиты прав 
предпринимателей.
Запущен цикл семинаров по наиболее 
актуальным вопросам. Опубликованы 
многочисленные статьи наших юристов в 
СМИ. Много и других достижений в об-
ласти права.

– Сегодня Вы – первые в Ставрополь-
ском крае, кто стал позиционировать 
себя как юридический бутик. А в чем 
различие юридического бутика и ком-
пании?
– Вы правы, пока у нас в крае не привык-
ли к такому понятию, как юридический 
бутик. Большинство привыкло слышать 
так: юридическая компания оказывает 
полный спектр юридических услуг от от-
крытия ИП и ООО до проведения много-
миллиардных контрактов. 
Как правило, такие компании в качестве 
своего преимущества выделяют профес-

«На протяжении долго времени 
«СтатусПро» оказывает многим 
предприятиям помощь на условиях 
pro bono publ ico,  что означает 
профессиональную работу, 
оказанную на добровольных 
началах и без оплаты в качестве 
общественной деятельности. За 
это в декабре 2015 года на I I I 
Всероссийской конференции 
экспертов, работающих в рамках 
института уполномоченных по 
защите прав предпринимателей 
на таких условиях, Уполномоченный 
при Президенте РФ Борис Юрьевич 
Титов наградил компанию почетным 

дипломом».

О сОциальнОй  
ОтветственнОсти:

г. Ставрополь, ул. Доваторцев, 
40А 

тел. 8 (8652) 418-001
www.statuspro-st.ru

поддержку детям с ограниченными воз-
можностями здоровья. Ведем активный 
диалог с обществом, делая весомый 
вклад в спорт, образование, социальную 
и другие сферы нашего региона.
Свое отношение к спорту мы хотим от-
метить отдельно. Лозунг «В здоровом 
теле — здоровый дух» для нас не просто 
слова, потому что у нас очень спортив-
ный коллектив. Под патронажем нашего 
бутика находится успешная футболь-
ная команда — чемпион Высшей лиги 
ЛФЛ Юг сезона 2015/2016 гг. ЮКГ «Ста-
тусПРО». Ребята и в сезоне 2016/2017 
гг. твердо держатся на первых строчках 
турнирной таблицы, и мы уверены в их 
победе. Также в мае 2016 года нами был 
проведен краевой турнир по борьбе на 
поясах.
Не остается без нашего внимания и сфе-
ра образования. В сентябре 2016 года на 
базе Юридического института СКФУ уч-
реждена именная стипендия ООО «Ста-
тусПро» на 2016/2017 гг., победителями 
которой стали студенты, представившие 
наиболее интересные научные проекты 
в области юриспруденции. Мы стара-
лись выбрать победителей по несколь-
ким критериям, основной из которых — 
нестандартность мышления.
Этот перечень можно продолжать и про-
должать. Поэтому, конечно же, для меня 
«СтатусПро» — это не просто бизнес. 

сионализм, десятилетний опыт работы 
своих сотрудников и 100 %-й результат. 
Мы считаем, что в XXI веке быть профес-
сионалом — это не преимущество, а обя-
занность. Каждый человек должен быть 
профессионалом, прочие качества мы 
уже обсуждали ранее.
Именно по этой причине мы ушли от та-
кого формата работы, чтобы показать, 
что мы – не просто юридическая компа-
ния! Мы оказываем узконаправленные 
юридические услуги, применяя при этом 
нестандартные подходы, стремимся под-
ходить к каждому своему посетителю 
индивидуально, не занимаемся сомни-
тельными делами или делами в той об-
ласти, где наши сотрудники не являются 
специалистами. 
Мы уверены, что можно честно выигры-
вать дела, для этого достаточно быть 
профессионалами. Современный пред-
приниматель желает получить не просто 
юриста, который сможет много расска-
зать и представить его интересы, — со-
временный бизнес желает получить на-
дежного партнера. 
Именно поэтому в нашем бутике нет кли-
ентов, но зато у нас есть партнеры. После 
заключения договора мы не просто ока-

зываем услугу, мы полностью 
погружаемся в проблему. Это 
и многое другое отличает нас 
от остальных компаний наше-
го региона.

– «СтатусПро» сегодня — 
это просто бизнес или не-
что большее?
– Для меня, да и для многих 
других людей, «СтатусПро», 
безусловно, больше, чем 
просто бизнес.
Юридический бутик уделя-
ет большое внимание своей 
социальной ответственно-
сти. Мы принимаем участие 
в благотворительных акциях 
и оказываем материальную 

 
персона
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Мощные двигатели 
в сочетании с полным 
приводом

Камера заднего вида 
с омывателем

Передние и задние сиденья 
с обогревом

Стояночный отопитель 
с дистанционным 
управлением

Электрообогрев лобового 
стекла и боковых зеркал

ŠKODA смело встречает зиму и дарит специальное предложение: приобретайте высокотехнологичные, 
безопасные и надежные автомобили ŠKODA на выгодных условиях! Приходите за радостью и теплой 
атмосферой в ближайший дилерский центр ŠKODA!

НАВСТРЕЧУ 
   ЗИМЕ!

Ждем вас на тест-драйв в нашем салоне.

Арта-М Юг
Официальный дилер ŠKODA 

ул. Октябрьская, 204
www.arta-ug.ru  /  www.arta-ug.ru

Группа компаний Модус

(8652) 50 00 26
* Изображенные автомобили могут отличаться от автомобилей, предлагаемых в рамках указанных условий. Указанные опции доступны за дополнительную плату и могут быть 

недоступны для отдельных комплектаций. Опции «Подогрев задних сидений» и «Камера заднего вида с омывателем» недоступны для SKODA Yeti. Опция «Полный привод» и 
«Стояночный отопитель с дистанционным управлением» недоступны для SKODA Rapid. Реклама.
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Новые горизонты  
Turkish Airlines

В 2016 году авиакомпания Turkish Airlines пополнила свою маршрутную 
сеть новыми направлениями. За 27 лет присутствия на российском рынке 
Turkish Airlines завоевали любовь российский пассажиров, предоставляя 
непревзойденное качество сервиса как в CIP-лаунже в московском аэро-
порту «Внуково», так и на борту современных самолетов, которые со-
ставляют флот авиакомпании. Маршрутная сеть авиакомпании в России 
включает Москву, Санкт-Петербург, Новосибирск, Астрахань, Сочи, Ека-
теринбург, Ставрополь, Ростов-на-Дону, Уфу и Казань. Международная 
авиакомпания Turkish Airlines, совершающая рейсы в наибольшее коли-
чество стран и направлений в мире в сравнении с другими авиалиния-
ми, в течение года предоставила своим пассажирам новые возможности 
для путешествий, открыв 4 новых рейса в Майами, Боготу, Дубровник и 
на Сейшельские острова. Напоминаем, что рейсы ТК 483/484 по маршру-
ту «Ставрополь-Стамбул-Ставрополь» выполняются два раза в неделю 
по понедельникам и средам.

Смелость стрит-арта – часть 
корпоративной культуры

Смотреть из окон переговорных комнат нашего офисного здания, где мы 
проводим совещания и встречаемся с партнерами, было скучно и неин-
тересно. Вот и возникла идея масштабного стрит-арта на стенах здания 
напротив офиса. За реализацию проекта взялся молодой краснодарский 
художник, уже известный в Европе своими работами в жанре граффити.
Несмотря на фантастический пейзаж граффити, изображение отражает 
суть бизнеса, в котором мы работаем на протяжении 20 лет – сельское 
хозяйство. Мы стали первыми, кто принес в город эту часть современ-
ного искусства на высоком уровне и в таком масштабе. Коммерческая 
составляющая объекта минимальна, акцент мы сделали на футури-
стическом пейзаже и художественной ценности объекта. Уверены, что 
так стены здания выглядят лучше, а вид из окон наших переговорных 
наконец-то стал интересным и воодушевляющим.
Компания ООО «ФЭС-Агро»
355003, г. Ставрополь,ул. Дзержинского, 162
тел. 8 (8652) 31 65 07

Ипотека выгоднее, 
недвижимость 
еще быстрее!

Агентство недвижимости «РБР» предоставляет бесплатный сервис по 
оформлению заявок на рассмотрение ипотечного кредита в офисах 
компании. Это великолепная возможность сэкономить время на по-
ходах и очередях в банках для клиентов, желающих приобрести не-
движимость в городе Ставрополе.

ул. Пирогова, 42/1 (2 этаж), оф. № 24 
тел./факс: 8(8652) 72-45-05

ул. Ленина, 125
тел.: 8(8652) 94-01-21 

Ирина 
Александровна

ШУЛЬГИНА,
агент по ипотечному 

кредитованию 
АН «РБР»

www.rbr-info.ru

деловое предложение
панораМа



[33]

stav-pro.ru  ноябрь 2016  
То

ва
р 

се
рт

иф
иц

ир
ов

ан

ре
кл

ам
а

ул. Пирогова, 42/1
ул. Ленина,125

КирПа  
СветЛана вЛадимировна
+7-962-454-94-20
64-94-20@mail.ru
Квартиры, вторичный 

рынок.

КЛимов  
КонСтантин вЛадимирович
+7-962-453-87-58
klimoff.kost@mail.ru
Квартиры, вторичный 

рынок. Консультация  
по ипотеке.

ЖмаКина  
оЛьга СтаниСЛавовна
+7-962-440-83-74
408374rbr@mail.ru
Квартиры, вторичный 

рынок. Консультация по 
ипотеке.

ЖивотовСКая 
ЛариСа ваСиЛьевна
+7-962-443-52-40
larisa_rbr@mail.ru

Квартиры, вторичный  
рынок.

марКарян 
гаЛина григорьевна
+7-962-454-15-48 
galina-rbr@mail.ru 

Квартиры, вторичный рынок.

андреюК  
СветЛана виКторовна
+7-962-400-17-24
lana.04@mail.ru 
Квартиры, вторичный рынок. 
Консультация по ипотеке.

СКворцов  
юрий аЛеКСандрович
+7-968-266-00-99
66-00-99@mail.ru
Квартиры, вторичный рынок. 

Кущетерова  
ЛейЛа муССаевна
+7-962-447-98-21
479821@mail.ru
Квартиры, вторичный рынок. 
Консультация по ипотеке.

оганезов  
Сурен андреевич
+7-968-267-92-87
679287@mail.ru
Квартиры, вторичный 
рынок. Консультация  
по ипотеке.

чернова 
натаЛия михайЛовна
+7-962-403-97-39
natalia-rbr@mail.ru
Квартиры, вторичный 
рынок.

лучших специалистов месяца  
агентства недвижимости «РБР»

подробности по телефону или на сайте

www.rbr- info .ru
8(8652)72-45-05
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Руководитель корпоративного фили-
ала ВТБ в СКФО Александр Дыренко 
на праздничной церемонии закры-
тия мероприятий от имени банка 
ВТБ вручил памятный подарок по-
бедителю Премии «Студент года» в 
номинации «Общественник года об-
разовательных организаций высшего 
образования», которым стала Дарья 
Петрова (Тюменская область). Так-
же от имени ВТБ подарок вручили  
Всеволоду Колобову из Москвы – по-
бедителю в номинации «Обществен-
ник года профессиональных образо-
вательных организаций». 
Корпоративный филиал ВТБ в СКФО 
активно работает со студентами ре-
гиона, успешно реализуя программы  
для талантливой и целеустремлен-
ной молодежи «ВТБ Юниор» и «ВТБ 
РОСТ». Они рассчитаны на студен-
тов старших курсов и выпускников. 
Лучшие участники этих программ 
получают возможность стать сотруд-
никами филиала ВТБ. 
Александр Дыренко отметил, что 
«столь масштабные мероприятия 

предоставляют уникальную возмож-
ность студентам и молодым специ-
алистам России воплотить в жизнь 
свои идеи и проекты, создают усло-
вия для самореализации и раскрытия 
потенциала. В ходе наших встреч мы 
убедились, что современных студен-
тов отличает способность креативно 
мыслить, ответственно и нестандар-
тно подходить к решению постав-
ленных задач. Мы рады поддержать 
данные проекты и внести свой вклад 
в образование молодого поколения». 
III Общероссийский  форум «Россия 
студенческая» собрал лучших сту-
дентов со всей страны и руководите-
лей высших образовательных учреж-
дений. Всего в работе мероприятия 
приняли участие 300 лидеров сту-
денческой молодежи из более чем 50 
субъектов РФ.
Участниками очного этапа Россий-
ской национальной премии «Студент 
года – 2016» стали более 200 студен-
тов со всей России. В ходе конкурса в 
различных соревнованиях определи-
ли самых творческих, спортивных и 

активных студентов страны в 13 но-
минациях. Гран-при премии и грант 
в 100 000 рублей на обучение полу-
чил студент Северо-Кавказского фе-
дерального университета Александр 
Хусаинов (Ставрополь). 
Победителя главной номинации Пре-
мии поздравили Губернатор Ставро-
польского края  Владимир Владими-
ров, председатель Российского Союза 
Молодежи Павел Красноруцкий, рек-
тор СКФУ Алина Левитская и ректор 
Адыгейского государственного уни-
верситета Рашид Хунагов.
Организаторами мероприятий вы-
ступили Общероссийское обще-
ственное молодежное движение «Ас-
социация студентов и студенческих 
объединений России», Общерос-
сийская общественная организация 
«Российский союз молодежи», Севе-
ро-Кавказский федеральный универ-
ситет, Адыгейский государственный 
университет при поддержке Мини-
стерства образования и науки Рос-
сийской Федерации и Правительства 
Ставропольского края.

Лучшие студенты России 
получили подарки от ВТБ 

Корпоративный филиал банка ВТБ в СКФО поддержал сразу два крупных всерос-
сийских мероприятия – III Общероссийский  форум «Россия студенческая» и фи-
нальный этап Российской национальной премии «Студент года – 2016», которые 
прошли в Ставрополе на базе Северо-Кавказского федерального университета. 
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Фонд микрофинансирования выдает 
микрозаймы до 3 млн рублей субъектам 
малого и среднего бизнеса по ставкам от 
1 до 11% годовых на срок до 3 лет*. На та-
кие условия могут рассчитывать субъекты 
МСП, зарегистрированные и осуществля-
ющие деятельность на территории Ставро-
польского края не менее трех месяцев, не 
имеющие нарушений ранее заключенных 
кредитных договоров, просроченной за-
долженности в бюджеты всех уровней и предоставивших залог 
по микрозаймам в сумме cвыше 150 тысяч рублей. До 150 000 
рублей микрозаймы предоставляются под поручительство**. 
Зачастую бизнесу требуются более внушительные финансовые 
вливания для расширения производства. Тогда предпринима-
тели могут воспользоваться поручительствами Гарантийного 

фонда Ставропольского края, которые 
выдаются субъектам МСП по кредитным 
обязательствам в случае, когда недоста-
точно собственных залоговых активов***. 
При обращении за кредитом заемщик 
должен просто проинформировать банк-
партнер о желании воспользоваться по-
ручительством Фонда. Затем совместно с 
банком необходимо составить заявку на 
предоставление поручительства, которую 

банк вместе с необходимым пакетом документов направляет в 
Гарантийный фонд. После заключения трехстороннего догово-
ра поручительства с фондом и банком можно получить кредит 
на развитие своего дела.  Поручительством  Гарантийного фон-
да могут воспользоваться и заемщики Фонда микрофинансиро-
вания при микрозайме от 1 000 000 рублей****. 

Центр поддержки предпринимательства – 
это «единое окно» для бизнеса, куда мож-
но прийти с одним только желанием – от-
крыть собственное дело и стать лучшим 
в своем сегменте рынка. Как зарегистри-
ровать себя в качестве индивидуального 
предпринимателя или учредить юридиче-
ское лицо, расскажут специалисты Фон-
да поддержки предпринимательства СК, 
помогут оформить и сдать документы в 
налоговую службу, проконсультируют по 
бухгалтерской и юридической отчетности, подберут потенци-
альных партнеров, составят бизнес-план и научат искусству ве-
дения бизнеса на семинарах и тренингах, которые ведут лучшие 
тьюторы края, Москвы, Санкт-Петербурга и других регионов. 
Когда бизнес начинает набирать обороты, подключаются другие 
механизмы – возможность расширить географию своей деятель-
ности с помощью участия в бизнес-миссиях, деловых поездках, 
форумах и выставках, организованных Фондом поддержки 
предпринимательства. Институт развития активно поддержива-
ет экспортно-ориентированные предприятия и создает для них 
благоприятную атмосферу для выхода на зарубежные рынки.

Совершенствовать производственные про-
цессы на предприятиях и содействовать  
продвижению продукции производителей 
региона на новые рынки сбыта помогут спе-
циалисты Краевого фонда содействия инно-
вационному развитию.
Среди услуг Фонда – проведение произ-
водственно-технологических и финансо-
во-управленческих аудитов, разработка 
проектов модернизации производства, 
бизнес-планов, проведение маркетинго-

вых исследований, брендирование, помощь в сертифика-
ции продукции и многое другое.
На базе Краевого фонда содействия инновационному раз-
витию эксперты различных отраслей проводят для бизнеса 
обучающие семинары и вебинары, а также программы по-
вышения квалификации кадров на производстве.
И это далеко не весь спектр услуг, которые оказывают инсти-
туты развития предпринимательства на Ставрополье. Вся 
инфраструктура сформирована Министерством экономи-
ческого развития края для создания благоприятного бизнес-
климата в регионе и повышения качества жизни населения. 

Времена, когда бизнес делался вслепую, давно канули в Лету. Сегодня на Ставрополье создан  
инфраструктурный «лифт» комплексной поддержки малого и среднего предпринимательства,  

начиная от бесплатных консультаций по созданию собственного дела и оформлению отчетности 
до микрозаймов на самых выгодных условиях и поручительств по кредитам. На всем пути движе-

ния «лифта» бизнес сопровождают квалифицированные специалисты, тренеры, консультанты, 
эксперты. Вся инфраструктура сегодня сконцентрирована в одном месте – в Центре поддержки 

предпринимательства в Ставропольском крае. 

Как открыть свой бизнес и стать лучшим  
в своем сегменте рынка

Деньги на развитие бизнеса. Всегда рядом
Любой бизнес требует вложений. И не всегда путь к финансовым ресурсам легок и прост.  

Для того чтобы обеспечить бизнесу региона доступ к заемным средствам на развитие, прави-
тельство края создало инфраструктуру для реализации механизмов финансовой и нефинан-
совой поддержки субъектов МСП. Среди прочих инструментов государственной поддержки 

бизнеса выделяется два института – Фонд микрофинансирования и Гарантийный фонд. 

центр поддержки предпринимательства в ставропольском крае  •  г. ставрополь, ул. пушкина, 25 а  •  единый телефон: 8-800-100-80-26 (звонок бесплатный). 
*Микрозаймы не предоставляются следующим субъектам:
• в отношении которых проводится процедура реорганизации, ликвидации или банкротства и на 
имущество которых наложен арест или обращено взыскание;
• в отношении которых приостановлена деятельность;
• являющимся кредитными и страховыми организациями, инвестиционными фондами, негосударственными 
пенсионными фондами, профессиональными участниками рынка ценных бумаг, ломбардами;
• осуществляющим предпринимательскую деятельность в сфере игорного бизнеса;
• осуществляющим производство и реализацию подакцизных товаров/добычу и реализацию полезных 
ископаемых;
• ранее нарушившим порядок и условия получения микрозайма;
• не представившим предусмотренные документы/представившим недостоверные либо искаженные 
сведения;

• участникам соглашений о разделе продукции;
• нерезидентам РФ.
**условия предоставления микрозаймов краевым фондом микрофинансирования сМсП в ск:
• базовая ставка до 12 мес.  и от 13-36 мес. –  11% годовых
• сМсП  восточных районов и моногородов, социально ориентированные сМсП и организации  до 12 
мес. –  10% годовых, от 13-36 мес. –  10% годовых
• сМсП осуществляющие инновационную деятельность; женщины – иП (с детьми до 3-х лет)  до 12 мес.– 
6% годовых, от 13-36 мес. – 9% годовых
• сМсП, пострадавшие от чрезвычайной ситуации до 12 мес. и от 13-36 мес. составляет – 1%
***Залоги подлежат оценке любой независимой компанией.
****срок до 3 лет, ставки от 1 до 11% в зависимости от  вида деятельности и места ведения бизнеса, 
регистрационный №359 от 12.08.2011 года в государственном реестре микрофинансовых организаций.
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 «Принцип Права»:  
не давать пустых 

обещаний
текст АНдРея КозлоВА, фото АлеКСея БлУЖИНА

На местном рынке юридических услуг появился новый игрок – Коллегия адвокатов 
Ставропольского края «Принцип Права». В ее состав вошли шесть достаточно молодых, 

но при этом опытных и известных в нашем регионе адвокатов. Президент коллегии 
Вячеслав Савин в течение своей многолетней юридической карьеры участвовал  

в громких судебных процессах, выигрывал сложные и запутанные дела.  
Он рассказал журналу Pro о новом этапе своей деятельности.

– Вячеслав Ва-
сильевич, как 
возникла идея 
создать колле-
гию адвокатов 
«Принцип Пра-
ва»?
– У меня дав-
но зрели такие 
мысли – сфор-
мировать груп-
пу юристов, ко-

торые могли бы решать все насущные 

правовые проблемы. И вот вокруг меня 
собрались единомышленники, загорев-
шиеся идеей создать такую коллегию, 
вложить в нее все свои силы, знания и 
умения. В конечном итоге все получи-
лось, а официальная регистрация  со-
впала с моим 40-летием – 12 октября 
2016 года...

– Поздравляем! Лично для Вас это 
было важно?
– Нет, просто совпадение. Будучи в 
коллегии, мы все являемся равнознач-

ными, равноценными, равноправны-
ми – товарищами по работе. А тот, кто 
возглавляет коллегию, не только берет 
на себя организаторские функции, но 
и, по сути, обладает большей степе-
нью ответственности по отношению к 
остальным членам коллектива. Тем не 
менее я продолжаю оставаться адвока-
том в привычном смысле. Просто я по-
чувствовал в себе силы в том, что могу 
заниматься организацией не только 
своей работы, но и работы других про-
фессионалов в этой сфере.

деловое предложение
про закон
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шей команде...
– Я учредитель и президент коллегии. 
Второй соучредитель и вице-президент 
– Александра Николаевна Румынина. 
Плюс еще четыре человека. Все – про-
фессионалы с отличной репутацией. 
Каждый из нас специализируется в от-
дельных областях правовой деятель-
ности. Коллектив небольшой, но наша 
коллегия охватывает весь спектр юри-
дических услуг. Потенциальные кли-
енты смогут получить у нас помощь по 
самым различным делам: уголовным, 
гражданским, семейным, арбитраж-
ным...

– Сегодня в нашей стране и в крае име-
ется много адвокатских коллегий, по-
добных Вашей, или попросту юриди-
ческих фирм. А в чем отличие?
– Мы работаем честно. Мы не обещаем 
золотых гор и нереальных результатов. 
То есть итоговое решение любого во-
проса всегда за судебными органами. 
Но многие адвокаты обещают, что во-
прос будет решен в пользу клиента. Мы 
же изначально определяем потенциаль-
ный фронт работ и заранее знаем, что 
на разных этапах нам придется стол-
кнуться с массой трудностей. В любом 
случае мы стараемся их преодолеть, но 
никто из нас при этом не обещает кли-
енту недостижимого.

– Потенциальный клиент выбирает 
адвоката по его репутации, по извест-
ности прошлых дел, по имени, нако-
нец...
– Все наши имена достаточно известны. 
Могу сказать о себе – ко мне люди шли 
всегда. Хотя я никогда себя не реклами-
ровал. Есть некое «сарафанное радио», 
и мой клиент всегда находил ко мне до-
рогу. Примерно то же самое можно ска-
зать о наших адвокатах. Плюс к тому, 
что я теперь могу переадресовывать 
членам нашей коллегии клиентов, обра-
щающихся лично ко мне. Но при этом 
за качество и за результат деятельности 
партнеров я как президент коллегии 
буду нести персональную ответствен-
ность.

– Есть расхожее мнение, что качество 
работы адвоката оценивается по числу 
выигранных им дел в судах. Так ли это?
– Не совсем. В первую очередь адвоката 
нужно оценивать по уровню добросо-
вестности – тому, насколько адвокат вы-
кладывается на следственных действи-
ях и в судебном процессе, насколько 
активно отстаивает обжалование при-
говора в вышестоящих инстанциях. Бы-
вает так, что следственные и судебные 
органы занимают жесткую позицию, и 
тогда адвокату трудно что-то доказать 
и добиться положительного результата. 
Но при этом клиент видит, что адвокат 

предпринимает все возможные усилия 
и максимально реализует степень защи-
ты. Эффективность нашей работы оце-

нивается на каждом этапе независимо 
от итога дела. В этом сможет убедиться 
любой обратившийся к нам!

Вячеслав САВин
Образование: Юридический факультет Ставропольского государственного 
университета.
1998 – 2005 гг. – консультант по уголовным делам в Ставропольском кра-
евом суде. В 2005 г. принят в члены Ставропольской краевой коллегии ад-

вокатов с осуществлением деятельности в Адвокатской конторе Промыш-
ленного р-на г. Ставрополя, где работал в течение 10 лет. 2015 – 2016 гг. – адвокат 

Коллегии Адвокатов Ставропольского края «Грушевский и партнеры».
Специализация: уголовное право и процесс. Особое внимание уделяет рассмотрению дел 
в суде присяжных. Имеет опыт обращения в Европейский Суд по правам человека. Член 
Федерального Союза Адвокатов России.

Александра РумынинА
Образование: Российский государственный гуманитарный университет.
Общеюридический стаж с 2003 г. В 2005 – 2010 гг. занимала различные 
должности государственной службы в прокуратуре и суде Новоалексан-

дровского района. С 2010 г. осуществляет адвокатскую деятельность.
Специализация: гражданские, жилищные, семейные, административные и 

уголовные дела; оформление наследственных прав; трудовые споры; нарушения в строи-
тельной сфере; юридическая помощь при дорожно-транспортных происшествиях; а также 
представление интересов клиентов в арбитражных судах.

наталья ПогожЕВА
Образование: юридический факультет Кубанского государственного уни-
верситета.
В 1999 – 2015 гг. работала юристом в различных госструктурах края, в 
том числе Регистрационной палате, Министерстве юстиции СК, Главном 

управлении МЧС России по СК. С мая 2015 г. осуществляет адвокатскую де-
ятельность.

Специализация: представление интересов в судах общей юрисдикции по семейным, наслед-
ственным, жилищным, земельным делам; признание права собственности; дела о защите 
чести и достоинства; а также представление интересов клиентов в арбитражных судах.

Евгения ЗиБАРЕВА
Образование: Ставропольский филиал Краснодарского университета 
МВД РФ.
С 2005 по 2011 г. – служба в органах внутренних дел. 2011 – 2015 гг. – юри-
сконсульт в частной компании. Адвокатскую деятельность осуществляет с 

декабря 2015 г.
Специализация: уголовные и гражданские дела, семейные споры, дела об адми-

нистративных правонарушениях.

Павел КоЛоТАй
Образование: Ставропольский филиал Краснодарского университета 
МВД РФ.
С 2005 по 2011 г. – служба в следственных и оперативных подразде-
лениях ГУ МВД РФ по Ставропольскому краю. С 2013 г. осуществляет 

адвокатскую деятельность.
Специализация: уголовное, административное, гражданское и семейное право.

Алексей мАКСАйДА
Образование: юридический факультет Кубанского государственного уни-
верситета.
2004 – 2016 гг. – адвокат Карачаево-Черкесской республиканской коллегии 

адвокатов. С апреля 2016 г. ведёт адвокатскую практику в Ставрополе.
Специализация: представление интересов по административным, уголовным, 

гражданским делам; юридическая помощь при ДТП, взыскание страховых выплат 
при ДТП; составление исковых заявлений, досудебных претензий, жалоб, проектов договоров.

г. ставрополь, ул. дзержинского, 158  
(«европарк»), офис 302

тел./факс: (8652) 748-784
www.princip-prava26.ru
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 – Андрей Рамилевич, что выгодно выделяет 
Вашу брокерскую компанию среди большо-
го количества таких же игроков финансово-
го рынка?
 – «Открытие Брокер» существует уже давно 
– в этом году компании исполняется 21 год. 
На сегодняшний день мы – один из лидеров 
российского рынка брокерских услуг. Нашим 
клиентам доступен широкий спектр инве-
стиционно-финансовых продуктов и услуг 
на российских и зарубежных биржах. Кли-
ентская база «Открытие Брокер» динамично 
растет, и на текущий момент мы обслужива-
ем уже более 87 тыс. инвесторов1. По объему 
клиентских операций мы являемся лидером 
на фондовом рынке Московской биржи, 
при этом компании в 2010 году присвоен и 
ежегодно подтверждается максимальный 
рейтинг надежности «ААА» от «Националь-
ного рейтингового агентства»2 . Компания 
регулярно побеждает в профессиональных 
конкурсах и занимает первые строки в про-
фильных рейтингах. Например, мы были 
признаны лучшим брокером для розничных 
инвесторов в конкурсе «Элита фондового 
рынка 2015», а также стали лучшей компа-
нией для начинающих инвесторов по версии 

«Открытие Брокер»: 
просто о сложном

Постоянно меняющиеся экономические реалии заставляют нас всерьез задуматься 
о своем будущем. Но как защитить себя от принятия неверных решений, связанных 

с инвестированием и приумножением собственного капитала, и минимизировать 
риски потерь? Ответы на все эти вопросы постараются дать профессионалы 

инвестиционной компании «Открытие Брокер», которые в рамках нашей постоянной 
рубрики «Про финансы» будут регулярно проводить для нас финансовый «ликбез». 

Один из таких экспертов – Андрей Газизов, официальный представитель 
АО «Открытие Брокер» в Ставропольском крае.

Московской биржи4. Добав-
лю, что «Открытие Брокер» 
входит в состав финансовой 
группы «Открытие» – круп-
нейшей независимой фи-
нансовой группы России по 
размеру активов. Суммарные 
активы группы составляют 
более 3,7 трлн рублей, а кли-
ентами «Открытия» являют-
ся более 4 млн физических и 
220  юридических лиц3 . Для 
сравнения: общее количество 
клиентов, которые выбрали 
ФГ «Открытие», соответству-
ет численности населения 
таких стран, как Новая Зелан-

дия или Ирландия.

 – Какие принципы работы Вы сделали ос-
новными для своей компании? 
 – Основной принцип нашей работы – о 
сложном говорить простым языком. Фон-
довый рынок как тематическая область изо-
билует терминами. Сложная информация 
может вызвать страх у клиента. Мы как про-
фессиональный участник фондового рынка 
достоверно, кратко и доступно рассказыва-
ем о механизмах работы рынка и вложениях 
в ценные бумаги.  
Второй важный принцип – партнерство: 
все, что выгодно клиенту, выгодно и компа-
нии. Мы помогаем достигать финансовых 
целей, предлагаем лучшее решение для кли-
ента. Построение партнерских отношений 
– залог долгосрочной совместной работы. 
Мы помогаем нашим клиентам, сотрудни-
кам, контрагентам и даже конкурентам ре-
ализовывать их возможности.

 – Помогаете конкурентам? А как же пресло-
вутая борьба за клиента?
 – Мы работаем в бизнес-среде в условиях 
конкуренции, и от этого никуда не деться. 

Но когда есть лидер, задающий тон, то за 
ним тянутся другие игроки, копируя его 
лучший опыт. В итоге выигрывают все, так 
как рынок становится профессиональнее и 
здоровее. В данный момент, по моему мне-
нию, в роли такого лидера5 – «Открытие 
Брокер».

 – Как Вы помогаете своим клиентам ориен-
тироваться в условиях современного рынка? 
 – Начнем с того, что рынок сегодня дает 
безграничные возможности практически 
каждому человеку. А главное – наши кли-
енты могут работать как на растущем, так 
и на падающем рынках. Чего бы ни хотел 
клиент – учиться, работать с инвестициями, 
получать советы аналитика – мы даем ему 
полное сопровождение по каждому направ-
лению. 
Портфель для клиента формируется с уче-
том пожеланий по доходности, срокам, 
по готовности к риску или требованиям 
стабильности. Если хочется ликвидных де-
нег, которые можно легко и быстро снять, 
мы учтем это. Если нужны долгосрочные 
инвестиции, подберем соответствующие 
варианты. Так же и с отношением к ри-
ску. Консервативному клиенту предложим 
портфель с возможностями минимальной 
«просадки». 

 – Внес ли последний экономический кризис 
какие-то глобальные коррективы в правила 
и жизнь рынка? 
 – В специфике нашего бизнеса сильных из-
менений не произошло. Но добавился пул 
инструментов с сильной защитой капитала, 
появились структурные продукты, увели-
чились запросы на диверсификацию порт-
феля. Сейчас государство активно поддер-
живает индивидуальные инвестиционные 
счета (ИИС), с помощью которых можно 
инвестировать в инструменты фондового 
рынка и получать налоговый вычет. В Рос-

деловое предложение
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года, хотя в мире ИИС существуют доволь-
но давно: в США, например, с 1970-х.

 – Насколько нам известно, ИИС – это ин-
струмент долгосрочного финансового пла-
нирования, довольно новый для россиян. 
Стоит ли уделять ему особенное внимание? 
Станет ли он популярным инструментом 
накопления и сохранения личных сбереже-
ний?
 – Да, вы совершенно правы – в России дол-
госрочное финансовое планирование пока 
не очень популярно. В отличие от, напри-
мер, тех же США, где это совершенно нор-
мальная практика, и многие десятилетиями 
инвестируют на фондовом рынке. Однако 
вскоре ситуация в нашей стране может кар-
динально измениться.
Государство приняло решение повысить 
интерес населения к долгосрочному инве-
стированию в биржевые инструменты. Как 
результат, появились индивидуальные ин-
вестиционные счета – ИИС, через которые 
вы можете инвестировать в акции, облига-
ции, валюту и получать налоговые вычеты, 
которые предоставляются государством. 
Чтобы было понятнее, приведу пример. 
Скажем, вы вложили 400 000 рублей в акции. 
Вы можете уже на следующий год вернуть 
13% от этой суммы – то есть 52 000 рублей. 
И ежегодно возвращать 13% от внесенной 
за прошлый год суммы. Альтернативный 
вариант – освободить от налогов прибыль, 
полученную за три года инвестирования. 

 – Почему именно за три года?
 – Три года – минимальный срок владения 
ИИС. Деньги можно вывести и раньше, но 
с потерей налоговых льгот. Добавлю, что 
пополнять счет можно в любое время, но 
не более 400 000 рублей в год. И сумма на-

логового вычета не может превышать сум-
му уплаченного за тот же период НДФЛ с 
дохода. 
Хочется еще раз отметить, что ИИС позво-
ляют получать кроме инвестиционного до-
хода еще и налоговые вычеты. Это хорошая 
возможность создать капитал на будущее. 
Разбираться в нюансах инвестирования не 
нужно – сейчас доступны готовые портфе-
ли на базе таких счетов. В том числе струк-
турные продукты со 100%-ной защитой 
капитала. По сути, это готовые портфели с 
гарантией возврата вложенных денег.
Но это лишь один из многих финансовых 
инструментов, которыми располагает «От-
крытие Брокер». Сегодняшняя финансовая 
ситуация позволяет нам динамично разви-
ваться, предоставляя своим клиентам наи-
более оптимальные варианты сохранения 
и приумножения капитала, о которых мы 
непременно будем рассказывать и в следую-
щих наших публикациях.

1 По данным рейтинга Пао Московская биржа на 
фондовом рынке «Число зарегистрированных 
клиентов» на октябрь 2016 года: 
http://moex.com/ru/spot/members-rating.aspx?rid=111. 
Рейтинг присвоен Фг «оТкРЫТие».
2 Максимальный рейтинг надежности компании 
на уровне «ааа» подтвержден национальным 
рейтинговым агентством 14 апреля 2016 года 
(присвоен 29.01.2010 г.) 
http://www.ra-national.ru/ru/press_release/54492/440938
3 По данным открытие Холдинг: 
http://openholding.ru/
4 конкурс «Элита фондового рынка 2015» 
– http://www.naufor.ru/tree.elite.asp?n=5643, 
конкурс Invest trial – 
http://newinvestor.moex.com/ru/statistics/2016/broker.aspx
5 суммарный объём операций клиентов финансовой 
группы «открытие» на фондовом рынке Московской 
биржи по итогам октября 2016 года составил 1,74 трлн 
рублей. данные рейтинга Пао Московская биржа на 
фондовом рынке «объём клиентских операций: режим 
основных торгов, режим переговорных сделок, режим 
основных торгов «Т+», режим РПс с цк, режим торгов 
РеПо, режим торгов РеПо с цк»: http://moex.com/ru/
spot/members-rating.aspx?rid=121
«открытие брокер» победил в номинации «Лучший 
брокер для розничных инвесторов» в конкурсе «Элита 
фондового рынка 2015»: http://www.naufor.ru/tree.elite.
asp?n=5643. Рейтинги присвоены бд «открытие», Фк 
«открытие» в конкурсе «Элита фондового рынка» в 
номинации «компания валютного рынка» в 2013, 2014 
гг.; в номинации «компания срочного рынка» в 2008, 
2010, 2011, 2012, 2013 гг.

Официальный представитель 
АО «Открытие Брокер»

в г. Ставрополе
 Т/Ф: 8 (8652) 22-52-92

Моб.: +7 (918) 757-70-99
Skype:  open-stv
 г. Ставрополь

пер. Крупской, 24

 email: Kostorniy@open.ru
сайт: www.open-broker.ruн
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Две стороны 
прогресса

– Когда термин «электронный биз-
нес» впервые был применен корпо-
рацией  IBM в 1997 году, его создате-
ли определили это нововведение как 
«безопасный, гибкий и комплексный 
подход к обеспечению потребителя 
некими потребительскими цен-
ностям посредством объединения 
систем и процессов, обеспечива-
емыми интернет-технологиями». 
Иными словами, электронный бизнес 

ЛЮБыЕ НОвОввЕдЕНИя, вЛИяЮщИЕ НА ПРИвычНый хОд жИзНИ, зАКОНОмЕРНО РАздЕЛяЮт ОБщЕСтвО НА двА ЛА-
ГЕРя: тЕх, КтО С эНтУзИАзмОм ПРИНИмАЕт «НОвыЕ ПРАвИЛА», ПРОдИКтОвАННыЕ ПРОГРЕССОм, И ОСтОРОжНых КОН-
СЕРвАтОРОв, КОтОРыЕ ПРЕдПОчИтАЮт ПРОвЕРЕННыЕ вРЕмЕНЕм И УСтОявшИЕСя фОРмы вЕдЕНИя дЕЛ.  ПОявЛЕНИЕ 
ИНтЕРНЕт-тЕхНОЛОГИй СПРОвОцИРОвАЛО ПОявЛЕНИЕ И РАзвИтИЕ НОвОй СРЕды – эЛЕКтРОННОй, КОтОРАя ОБЕщАЕт ОП-
тИмИзИРОвАть вСЕ ПОтОКИ ИНфОРмАцИИ в ЕдИНУЮ СИСтЕмУ, УПРОщАЮщУЮ РЕшЕНИЕ мНОГИх  вОПРОСОв.  НО ПОКА 
мы ЕщЕ НА СтАРтЕ эЛЕКтРОННОй ГЛОБАЛИзАцИИ, ЕСть вОзмОжНОСть ОБСУдИть вСЕ «зА» И «ПРОтИв». чтО И СдЕЛА-
ЛИ УчАСтНИКИ НАшЕГО дИСКУССИОННОГО КЛУБА – ГЕНЕРАЛьНый дИРЕКтОР ООО УдОСтОвЕРяЮщИй цЕНтР «АСКОм» 
АНдРЕй ИГОРЕвИч БАБЕНКО, дИРЕКтОР СтАвРОПОЛьСКОГО фИЛИАЛА «БКС ПРЕмьЕР» СтАНИСЛАв вЛАдИмИРОвИч 
ГРИГОРьЕв И АдвОКАт, чЛЕН АдвОКАтСКОй ПАЛАты СтАвРОПОЛьСКОГО КРАя ОЛьГА вЛАдИмИРОвНА КИРСАНОвА.

текст Галины Калашниковой, фото Андрея Фоменко

вести гораздо безопаснее, и от него 
больше отдачи, нежели от бизнеса, 
который ведется «по старинке». Так 
ли это?

Андрей Бабенко:  – Абсолютной 
стопроцентной гарантии сохранности 
информации не обеспечит ни одна 
среда и ни одна технология. Рано 
или поздно появится «некто» или 
«нечто», которое сможет противо-

стоять любой системе. Не секрет, что 
документы на бумажных носителях 
часто подвергаются подделкам. Борь-
бе с этой незаконной деятельностью 
посвящена целая инфраструктура. 
Появление новой электронной среды 
не обошлось и без создания вредо-
носных вирусов. Это естественные 
этапы развития любых сред. Но при 
схожести рисков электронная среда, 
как инструмент оптимизации бизнеса, 

деловое предложение
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обладает явными преимуществами –  
способностью обрабатывать громад-
ный объём информации, значитель-
ным сокращением допускаемых оши-
бок, огромной экономией времени 
при обработке данных для принятия 
управленческих решений, контроля и 
проверки исполнения, что приводит к 
ускоренным темпам развития.

– Получается, что электронный 
документооборот – неотъемлемая 
часть бизнеса? Не надежнее ли 
будет держать вполне осязаемую 
папку с бумажными документами 
под рукой?

Андрей Бабенко: – 
Конечно, электронный 
документооборот стал 
неотъемлемой частью, 
надежным инструментом 
не только в бизнесе, но и 
в социальной, культурной 
и других сферах нашего 
общества. В нашей стране 
развитию электронного 
документооборота при-
дается первостепенное 
значение уже на прави-
тельственном уровне. Всё 
направлено на то, чтобы 
электронный документо-

оборот прочно вошел в жизнь орга-
низаций и граждан. Портал государ-
ственных услуг  активно пополняется 
нужными и удобными в использовании 
электронными сервисами. Кстати, 
принятый в 2010 году закон, разреша-
ющий обмен электронными счетами-
фактурами, дал импульс в развитии 
электронных сервисов, позволяющих  
организации выставлять любым своим 
контрагентам, зарегистрированным в 
таких электронных сервисах, счета-
фактуры, акты, накладные и любые 
другие документы, подписанные 
электронной подписью и не требую-
щие дублирования на бумаге.

Станислав Григорьев: – Я готов под-
держать в этом Андрея Игоревича. 
Современность преподносит нам 
множество ситуаций, когда всплы-
вает вопрос: что будет? По-моему, 
ответ очевиден: будет по-другому. 
На сегодняшний день бизнеса в его 
классической форме и понимании 
становится все меньше. Электронный 
документооборот выставляет новые 
требования бизнес-среде. Сейчас за 
одну секунду можно осуществить 
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сложнейшую юридическую или фи-
нансовую операцию. Это соответствует 
духу времени. Да, защита нужна, она 
важна. И ее можно обеспечить. Во-
прос в том, сколько это будет стоить. 
Ведь, в конечном итоге, за все платит 
пользователь. Но сам факт скорого 
полного перехода бизнеса в электрон-
ную среду, по-моему, очевиден.

Ольга Кирсанова: – Не могу с вами 
согласиться. Как представитель 
правовой сферы знаю из практики, 
что все споры в суде сопровождают-
ся сугубо рукописными процессами. 
Все показания фигурантов судебного 
процесса записываются от первого 
лица и заверяются личной подписью. 
Определенные стандарты в нашей 
стране очень трудно изменить, и, я 

думаю, вряд ли это вообще возмож-
но. Я рада, что бизнес так активно 
развивается, и электронная среда 
дает возможность сократить террито-
риальные расстояния между контр-
агентами. Но в суде эта система не 
применима.

Андрей Бабенко: – Возможно, в 
отдельных сферах такой переход 
требует более глубокой, специальной 
проработки. При этом государство и 
бизнес технологически и юридически 
готовы к массовому внедрению элек-
тронного документооборота. Судите 
сами. Практически все юридические 
лица и большинство индивидуальных 
предпринимателей страны уже давно 
представляют отчетность в электрон-
ном виде. То есть имеют соответ-
ствующие технологические средства 
для работы с электронными доку-
ментами, работают с электронной 
подписью, привыкли, что документ в 

электронном виде при соблюдении 
определенного порядка работы с ним 
ничем не хуже, а в большинстве слу-
чаев – гораздо лучше своего бумаж-
ного аналога.
Работа по внедрению и развитию 
электронного документооборота в 
стране продолжается масштабно, 
ведь это один из основных факторов 
модернизации экономики, оптими-
зации бизнес-процессов, а также 
существенная экономия времени 
сотрудников, материальных ресурсов 
и финансов организаций.

 – В нашей беседе мы затронули роль 
личной подписи в подтверждении 
значимости документов. А насколько 
популярна сегодня электронная под-
пись? 

Андрей Бабенко: – В Федеральном 
законе «Об электронной подписи» 
выделяется три вида электронной 
подписи (ЭП): простая, усиленная 
неквалифицированная и квалифици-
рованная. 
С квалифицированной ЭП все просто: 
эта электронная подпись, согласно ра-
нее действовавшему закону, обеспе-
чивается только сертифицированными 
средствами, сертификаты выдаются 
аккредитованным удостоверяющим 
центром, и сфера ее применения – 
там, где требуется самая высокая 
надежность и достоверность. Напри-
мер, подписание правоустанавлива-
ющих документов. Также квалифи-
цированная ЭП требуется гражданам 
при обращении за госуслугами, она 
используется и при документообороте 
между органами власти и местного 
самоуправления. 
Неквалифицированная ЭП — техниче-
ски почти то же самое, что и квали-
фицированная, только не требующая 
сертификации. Неквалифицированная 
электронная подпись может использо-
ваться во всех видах отношений, если 
иное не установлено нормативным 
правовым актом или соглашением 
участников отношений. Сюда можно 
отнести все виды взаимодействия в 
бизнесе, где это не касается обяза-
тельств государства. 
И, наконец, простая ЭП может исполь-
зоваться для подписания электрон-
ных сообщений. Ее отличительным 
признаком является то, что она только 
указывает на лицо, подписавшее ин-
формацию, и не позволяет установить 
неизменность подписи и подписанной 
информации после подписания. 
Если не делать различий между ти-
пами ЭП, то сферой применения всех 

деловое предложение

дискуссионнЫй  
клуб
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все виды информационных сообще-
ний, которые должны содержать 
ссылку на автора информационного 
сообщения. А так как у каждого тако-
го сообщения есть автор и источник, 
и мало кому нужны недостоверные 
обезличенные сообщения, то можно 
сказать, что сфера применения ЭП 
практически повсеместная. 

– Итак, электронные среды для веде-
ния бизнеса – «за» или «против»?

Ольга Кирсанова: – Есть такая шутка 
в правовой среде: «Отсутствие у вас 
судимости – это не ваша заслуга, а 
наша недоработка». Поэтому вся ин-
теграция и компьютеризация, системы 
объединения и хранения информации 
в виртуальной среде у меня не вызы-
вает доверия. Информацию, добытую 
из электронных источников, можно 
использовать как во благо, так и во 
вред. 

Андрей Бабенко: – Электронные среды 
дают много возможностей. Это новые 
инструменты, и надо учиться пользо-
ваться ими. Но время не ждёт! Нужно 
осваивать их как можно быстрее! В 
противном случае это вместо нас сде-
лают другие и получат конкурентное 
преимущество!

Станислав Григорьев: – Я придержи-
ваюсь своей точки зрения и убеж-
ден, что процесс перехода бизнеса и 
государственного документооборота 
в электронную среду необратим. Я не 
говорю, что мы подменим со временем 
физическую подпись равноправным 
эквивалентом: остается выбор ис-
пользовать ЭЦП или нет. Биржевая 

торговля вообще вся функционирует в 
электронной среде, но она очень четко 
отрегулирована на законодательном 
уровне и не дает сбоев. Да, механизм 
был отлажен не сразу, но он работает!  
Электронная среда – это ни хорошо и ни 
плохо, это – по-новому. И мне кажется, 
такой подход значительно упрощает 
нам и бизнес, и повседневность.

ре
кл

ам
а

деловое предложение
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Все компактнее 
и умнее
В своих обзорах мы куда чаще пишем о флагманах – смартфонах и планшетах, 
незаслуженно обделяя вниманием «периферию». От которой, между прочим, 
зависит очень многое, да и интересных новинок здесь весьма много. Поэтому 
сегодня мы поговорим о разного рода вспомогательных устройствах от Samsung 
и начнем с, казалось бы, незначительной детали, о характеристиках которой 
редко задумываются.

текст СтАНИСлАВА МАСлАКоВА

ВыСоКоСКоРоСтНые 
КАРты пАМятИ Micro 
SD SAMSung Evo
О картах памяти мы знаем при-
мерно ничего. Для большинства 
из нас это просто маленький чип, 
благодаря которому на смарт-
фоне и планшете можно хранить 
больше фотографий и видео. 
Между тем объем памяти – да-
леко не единственная характери-
стика этих устройств.
Корейские инженеры давно 
занимаются совершенствова-
нием карт памяти и выпустили 
собственную линейку серий Pro, 
Evo и Standard. «Корпорация 
выполняет данные обещания по 

техпрогресс
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Чехлы НА 
SAMSung S7
Несмотря на то, что Samsung 
S7 – один из самых красивых 
и приятных на ощупь смартфо-
нов, риск уронить это бесцен-
ное устройство на бетонный 
пол никто не отменял. Поэтому 
корейские разработчики не 
поленились выпустить линейку 
уникальных чехлов для S7, ко-
торые, с одной стороны, сводят 
к минимуму потерю визуальных 
характеристик и функционала, 
а с другой – значительно повы-
шают защищенность.
Линейка чехлов весьма раз-
нообразна, остановимся только 
на нескольких. 
View-cover представляет собой 
классический чехол с неболь-
шим прозрачным окошком. Но у 
него есть своя особенность –  
при закрытии крышки чехла 
экран смартфона выключает-
ся, активируя уменьшенный 

созданию карт памяти следую-
щего поколения, превышающих 
показатели по скорости записи 
и чтения, а также по объему 
памяти, которые будут удовлет-
ворять потребительские спросы 
и укрепят лидерство компании 
на рынке носителей данных», –  
сказал Ун-Су Ким, старший вице-
президент по продуктовому мар-
кетингу подразделения хранения 
данных Samsung Electronics.
Самая интересная и массовая 
здесь серия Samsung Evo. Эти 
карты поддерживают стандарт 
скорости UHS-I Speed Class  
1 (U1) и Class 10, поэтому 
карточки рассчитаны на запись 
видео в формате Full HD при 
скорости передачи данных до 
48 МБ/сек. Ultra High Speed-1 
(UHS-I) – это проводник, который 
применялся для SD HCXC карт 
памяти и полностью соответ-
ствует спецификации SD3.0. 
Применение нового стандарта 
позволило достичь более высо-
кого уровня их быстродействия.
Карты этой серии могут исполь-
зоваться в планшетах, смарт-
фонах и фотокамерах, потому 
что они совместимы с любыми 
устройствами. Технологии, ис-
пользуемые в micro SD Samsung 
Evo, позволяют записать до 360 
снимков в минуту. Надежность 
таких устройств тоже впечатляет – 
свыше 10 тысяч циклов переза-
писи. При этом карты этой серии 
водонепроницаемы. Samsung 
заявляет, что им не страшны 
трое суток в морской воде.

настраиваемый экран, позволя-
ющий отвечать на вызовы, вос-
производить музыку и делать 
снимки.  
Led-cover радует другой ори-
гинальной фишкой – встроен-
ными светодиодами, которые 
отображают различную инфор-
мацию, включая уведомления в 
виде анимированных картинок. 
Одним прикосновением можно 
отключать будильник или от-
вечать на телефонные вызовы. 
А по специальным значкам, 
настроенным на выделенные 
контакты, можно узнавать, кто 
звонит. 
Еще один чехол – Clear-cover –  
также позволяет выполнять 
множество действий: от ответа 
на входящие вызовы до управ-
ления воспроизведением музы-
ки. При этом он весьма изящно 
подчеркивает формы Samsung 
S7 и вообще старается быть 
как можно менее заметным. 

техпрогресс
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понравилось? Идите в «цифроград»! 
там вы всегда можете купить современный гаджет, 

едва он выйдет из-под «пера» разработчиков.

оБНоВлеННые оЧКИ 
ВИРтУАльНой РеАль-
НоСтИ SAMSung gEAr 
vr (r323)
В принципе, это тот же случай, 
что и с гарнитурой: особых не-
достатков у предыдущих версий 
не было, но нет и пределов 
совершенству. Делать очки вир-
туальной реальности в качестве 
аксессуара к своим смартфонам 
Samsung умеет и любит.
По сути, основная нагрузка по 
созданию реалистичного изо-
бражения ложится на смартфон, 
поэтому главное для очков 
Samsung Gear VR – обеспе-
чить максимальный комфорт. 

Для людей с проблемами 
зрения предусмотрена возмож-
ность надевать обычные очки с 
диоптриями под этот аксессуар. 
Впрочем, предпочтительнее все 
же линзы.
Материалы, прилегающие к 
лицу, приятны на ощупь и не 
создают дискомфорта. Samsung 
Gear VR превосходно считы-
вает движения головы во всех 
плоскостях без характерных 
задержек. 
Если говорить об отличии  от 
предыдущих моделей, то в Gear 
VR (R323) были добавлены неко-
торые новые функции: появи-

лась кнопка «Домой», которая 
позволяет перейти в главное 
меню Oculus, а сенсорная 
панель стала больше и отзывчи-
вее. Интересная особенность – 
очки позволяют при необходимо-
сти вернуться в реальный мир, 
не снимая устройства. Просто в 
окуляры будет подаваться изо-
бражение с камеры смартфона. 
Туда же выводятся уведомления 
и прочая полезная информация.
В общем, приятных и нужных 
новинок много, и все они пред-
лагаются в сети фирменных 
салонов «Цифроград». Так что 
приходите, выбирайте. 

Система регулировок позволяет 
настроить их практически под 
любого пользователя.  

ГАРНИтУРы С ВыСоКой СтепеНью шУМопо-
дАВлеНИя SAMSung LEvEL u Anc И SAMSung 
LEvEL in Anc
О гарнитурах мы писали много. Благо, Samsung не перестает 
радовать новыми разработками в этой области. Новое поколение 
беспроводных гарнитур отличается от прошлого некоторыми дета-
лями, но в целом их можно охарактеризовать, скорее, развитием 
успеха, чем работой над ошибками. В целом конструкция узнавае-
ма: массивный блок лежит на шее, два провода с наушниками, на 
правой дужке – кнопки управления звуком и воспроизведением. Что 
интересно, кнопка Play/Pause напоминает дизайном Samsung Galaxy 
S7 Edge. Нажимаются кнопки с легким усилием, есть щелчок. 
Еще на гарнитуре имеется кнопка включения системы шумопо-
давления, включения и перевода в режим сопряжения. Световой 
индикатор – с внутренней стороны, рядом с разъемом microUSB для 
зарядки, который традиционно закрыт заглушкой. 
Благодаря множеству внедренных технологий динамики выдают 
очень четкий, глубокий звук, в котором хорошо прослушивается 
каждый элемент. Разумеется, есть фирменное приложение для 
смартфона, которое позволяет настроить его под потребности 
слушателя. В режиме воспроизведения музыки гарнитура работает 
6,5 часа с включенным шумоподавлением и 8 часов, если его вы-
ключить.

техпрогресс
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Ещё немного 
теплоты Что мы помним о своем детстве? Оно 

было счастливым... Мы были окутаны 
вниманием и родительской любовью. 
А еще нас наперебой баловали наши 
бабушки и дедушки. И не было забот 
и печали. Кроме детского сада. Ду-
маю, его посещать любили не все. Но 
это мелочи. Море конфет в новогодних 
кульках, мандариновые выходные в 
любящей семье и в компании закадыч-
ных друзей, санки, снежки и мокрые 
варежки на резинке... Вот таким оно 
было, наше далекое детство. Журнал 
Pro решил подарить счастливый день 
по собственному сценарию малышне из 
детского дома № 12. 

собственно, что нужно детворе? Прокатиться на  
веселых каруселях, попить сладкого лимонада, 
угоститься большим красивым тортом и по-
играть в увлекательную настольную игру. когда 
мы затевали этот проект, требовалось совсем 
чуть-чуть – немного теплоты в холодное пред-
зимнее время и готовые помочь неравнодушные 
люди. Поэтому редакция журнала pro выражает 
благодарность тем, кто оказался рядом и по 
первой нашей просьбе согласился порадовать 
маленьких воспитанников детского дома № 12.

Путевка в жизнь
именно здесь воспитанники получают, что называется, путевку в жизнь. Это-
му заведению более пятидесяти лет, и оно имеет свою уникальную историю. 
когда-то в интернате воспитывалось более 1000 детей. Сегодня их всего 41.  
и все при деле: каждый занят в кружке или посещает спортивную секцию. как пра-
вило, все оканчивают «одиннадцатилетку» и поступают в вузы. интересная тен-
денция: многие из бывших воспитанников детского дома №12, по признанию его ди-
ректора антонины ивановны Остроуховой, сегодня имеют престижные профессии. 
и неудивительно, что один из постоянных спонсоров детского дома – Ставрополь-
ский филиал краснодарского университета МвД РФ. а еще это единственный дет-
ский дом в России, в котором учрежден стипендиальный фонд. и стипендии здесь 
получают дети не только за хорошие отметки, но и за победы в спорте, различ-
ных конкурсах российского и международного значения, да и просто за добрые дела.

текст  и  идея 

СВетлАНы лАНдИНой 
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кроме аттракционов наших друзей ждала про-
гулка в каретах, запряженных грациозными ло-
шадками, а самых маленьких из них прокатили 
на пони. один из мальчишек самостоятельно за-
брался на лошадь и попозировал для памятного 
снимка! Затем всей компанией мы отправились 
в зоопарк. 

В конце прогулки детей «ждала» «Тетя груша» – 
любимый лимонад. утолив ароматным напитком 
жажду, они отправились дальше.

Все в парк!
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Полной неожиданностью для детей стал большой 
и необыкновенно вкусный торт с логотипом жур-
нала pro от кондитерского дома «Подсолнух».  
его преподнесла лично даниэла сагателова – 
директор «Подсолнуха».

– нежнейший бисквит, невероятно вкусный 
крем, фруктовая прослойка и заботливые руки 
нашего кондитера – таков секрет совершенного 
лакомства, – поделилась она. и добавила, что в 
подобной акции «Подсолнух» участвует впервые, 
однако доброе начало положено.

на эксклюзивное угощение собрались все вос-
питанники, и каждый из них получил кусочек 
сладкой радости! 

А вот  
и торт!
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сразу три комплекта увлекательных настольных 
развивающих игр преподнес детям Пао бин-
банк ставрополь. и ребята тут же принялись 
их осваивать. 15-летний иван – большой цени-
тель настольного хоккея и шахмат. Теперь он с 
друзьями погрузится в мир игр. как отметила 
управляющий Пао бинбанк ставрополь инна 
назаренко, решение подарить ребятне игры на 
ловкость, сообразительность и память пришло 
само собой.

– Вместе с подарками мы старались передать 
детям частичку нашего добра и тепла. Мы увез-
ли с собой самые трогательные воспоминания о 
ребятах этого детского дома. и несмотря на то, 
что это наш первый визит сюда, он будет далеко 
не последним. 

Пора 
играть!
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«Единство»  
всегда поможет

Должники отказываются Вам платить? Вам поможет  компания 
«Единство»! Мы оказываем юридическую помощь по возврату 
дебиторской задолженности на судебном и досудебном этапах, а 
также на этапе исполнительного производства.  Наши специалисты 
имеют большой опыт результативной работы с должниками на тер-
ритории СКФО и Юга России, а также с уполномоченными органами 
государственной власти. Компания «Единство» возьмет на себя бре-
мя возврата, сэкономит Ваше время и ресурсы. 

Пятигорск, ул. Крайнего, 49 (Региональный деловой центр), офис 1111
E-mail: edinstvokmv@gmail.com

 Акционерное Общество Единство
 @ao_edinstvo

Новый год  
с de Blo Vory

Декораторское бюро de Blo Vory поздравляет всех своих клиентов с 
Новым годом и Рождеством! Мы желаем Вам исполнения заветных 
желаний и потрясающих эмоций в Новом году и уверены, что кре-
ативный декор внесет свою лепту в реализацию задуманного. Цель 
нашей работы – сделать незабываемо прекрасным любое событие в 
Вашей жизни и создать особую атмосферу там, где Вы хотите чув-
ствовать себя, как в раю. Все чудеса рукотворны. И мы готовы Вам в 
этом помочь. Ждем Ваших пожеланий.

тел. +7 962 455 0506
тел. +79624442685

 de_blovory

с т и л ь  ж и з н и
панораМа

Для отдыха и бизнеса  
на высоком уровне

Конгресс-отель «Интурист» расположен в непосредственной близо-
сти от делового и исторического центра Пятигорска, что является од-
ним  из его преимуществ. 153 комфортных номера, в которых проду-
мана каждая деталь, чтобы наши гости могли плодотворно работать и 
полноценно отдыхать. Развитая инфраструктура и бизнес-площадки 
отеля дают возможность провести мероприятие любого формата, 
будь то конгресс, выставка, конференция или форум. Наш персонал 
подготовит и обеспечит сопровождение мероприятия. Организация 
обслуживания банкетов, фуршетов и кофе-брейков на площадках 
кафе «Рандеву или банкетного зала «Император».

г. Пятигорск, пл. Ленина, 13 
тел. +8 800 700-07-92,  +7 (8793) 34-92-49 
www.hotel-intourist.ru

Сайт  
«Зубной феи»

В октябре начал работать официальный сайт детской и семейной сто-
матологии «Зубная фея». Ресурсы сайта позволяют ознакомиться с 
широким спектром услуг, особенностями работы клиники, выбрать 
специалиста любого стоматологического направления и записаться 
на прием посредством онлайн-бронирования. Откройте для себя но-
вый формат стоматологии, станьте обладателем здоровой улыбки. 

г. Ставрополь, ул. Пирогова, 5/1 
www.zubfay.ru/
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г. ставрополь 
ул. октябрьская, 235 «И»

8-962-011-80-55

– оксана, с чего начинается профес-
сиональный макияж?
– Основой хорошего макияжа всегда 
остается ухоженная, «отдохнувшая» 
кожа. Так как праздничный макияж 
предусматривает использование яр-
ких оттенков косметики, даже мел-
кие изъяны могут бросаться в глаза. 
Поэтому предшествовать макияжу 
должны процедуры по уходу. Даже 
в домашних условиях можно поба-
ловать свое лицо самыми доступны-
ми средствами. К примеру, в течение 
предпраздничной недели следует про-
тирать лицо кубиками льда. А после –  
промыть теплой водой, что создаст 
необходимый контраст и, как след-
ствие, повысит тонус кожи.
Несовершенства кожи в виде акне, 

веснушек, мелких венозных сеточек 
корректируются при помощи тональ-
ного крема, консилеров и корректо-
ров. И лишь затем можно приступать 
к основным этапам макияжа. 

– Какие акценты особенно актуаль-
ны в новогоднем мэйкапе-2017?
– Актуальных трендов для встречи Года 
Огненного Красного Петуха несколько. 
В моде по-прежнему останутся акценты 
на яркие губы и глаза. В новом сезоне 
среди трендов будут самые разнообраз-
ные оттенки сатиновых, перламутровых 
теней, блестки, накладные ресницы. По-
мады экстремальных оттенков (крас-
ные, синие, желтые, винные, черные) 
в сочетании со стразами и глиттерами 
создадут потрясающий look.

А благодаря профессиональной кос-
метике можно оставаться уверенной в 
стойкости цвета на протяжении всей 
новогодней ночи. 

– Какие прически будут гармонично 
смотреться с ярким макияжем?
– Что касается волос, сейчас в моде 
легкая небрежность. «Дома» и «пти-
цы» на голове остались в прошлом. 
Непринужденные локоны, легкие 
волны, небрежные пучки, воздушные 
прически  – вот что сейчас актуально. 
Чем проще и естественнее смотрится 
укладка, тем удачнее образ. Конечно, 
определенные хитрости при оформ-
лении причесок все же используются, 
но все это должно смотреться гармо-
нично и невесомо.

Стань 
королевой 
новогодней 
ночи!
Как известно, красота  требует определенной 
«огранки», чтобы проявиться во всю свою полную 
и непреодолимую силу. А когда, если не в новогод-
нюю ночь, применять девушке свои безграничные 
чары, подтверждающие ее превосходство и магию 
очарования? Как создать потрясающий новогод-
ний образ, рассказывает владелица визаж-студии 
OksStudio Оксана Саркисян. 

текст ГАлИНы КАлАшНИКоВой, фото СеРГея ГНездИлоВА

  оксана саркисян 
vk.com/make_up__stavropol

  make_up_oksi 
instagram.com/make_up_oksi

с т и л ь  ж и з н и
красота
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Детская одежда должна быть удобной – это факт, экологически безопасной – это норма, красивой –  
что приятно как ребенку, так и его родителям. И все эти атрибуты детского наряда присутствуют  

в торговой марке L&K, которая предлагает и коллекционную одежду  «на выход»,   
и для официальных случаев, и готовые решения для повседневной носки.

Итак, чтобы поход за покупками не стал для Вас процедурой утомительной и малоприятной,  
наша фирма предлагает Вам богатый выбор моделей одежды для девочек и мальчиков  

от 1 до 12 лет с яркими, но позитивными расцветками и интересными дизайнерскими аксессуарами.

г. Ставрополь, ул. Тухачевского 26/9  •  тел. 8-928-305-2996  •  
 
kovtunolga  •  www.shop.l-and-k.ruре

кл
ам

а



– Полина, тяжело быть новичком в «кра-
сивом бизнесе»?
 – Когда осознаешь, что занимаешься 
именно тем делом, которое приносит 
радость тебе и людям, все дается гораздо 
легче. Наша студия красоты  еще довольно 
молода, и мы проходим  все стадии стар-
тапа: открытие, развитие, знакомство… 
В сентябре студии красоты «Формула 
совершенства», распложенной в Северо-
Западном районе Ставрополя, исполни-
лось  два года. Все это время мы активно 
росли и развивались и для удобства наших 
клиентов решили открыть вторую студию 
в Юго-Западном районе в одной из самых 
оживленных точек города – в торгово-раз-
влекательном комплексе «Новый Рим».
 – Значит, с открытия флагманской 
студии красоты началось создание целой 
бьюти-сети? Что стало основой успешно-
го старта?
 – Современная индустрия красоты по-
строена на стремительном прогрессе, 
постоянном внедрении высокотехноло-

теКСт ГАлИНы КАлАшНИКоВой, фото ИРИНы ГлАдКоВой

новая «Формула совершенства»
Ставрополь – город красивых людей.  Видимо, поэтому салонный бизнес в краевой столице активно развивается и 

растет – как в плане конкуренции, так и в направлении инновационных подходов. Студия красоты «Формула совер-
шенства» делает ставку на современный концепт в бьюти-индустрии,  призванный сделать путь к желанной красоте 
заведомо приятным и комфортным. О том, как достичь этой цели, используя передовые достижения косметологии, 

рассказала владелица  студии Полина.

гичных разработок и 
самых невероятных 
нанотехнологий. По-
следние достижения 
в мире косметологии 
позволяют женщинам 
и мужчинам  не только 
найти свой «код моло-
дости», но и решить 
многие проблемы, в 
том числе исправить 
эстетические недостат-
ки. Мы интересны на-
шим клиентам с точки 
зрения инновационно-
сти, эффективности и 
ценовой доступности. 
Они видят результат, 
уверены в профессио-
нализме наших специ-
алистов и возмож-

ностях нашего оборудования. Поэтому 
нас рекомендуют друзьям и знакомым. 
Это и создает определенную репутацию 
«Формуле совершенства» и ресурс для 
дальнейшего роста. 
 – Какие виды услуг делают Ваших клиен-
тов ближе к желанному совершенству?
 – У нас представлены самые популярные 
услуги в сфере косметологии. В направ-
лении эстетики мы проводим всевозмож-
ные чистки лица, пилинги и множество 
других процедур. Одной из самых сильных  
сторон формулы совершенства является 
техническая возможность удаления не-
желательных волос навсегда.  Большой 
популярностью пользуется аппаратная 
косметология.  Другие всевозможные 
способы борьбы с возрастными проявле-
ниями, имеющие ряд своих преимуществ, 
так же востребованы и в нашей студии 
красоты представлены во всей широте, ко-
торую ограничивают лишь возможности 
современной науки о красоте.
 – По какому принципу составлена 

формула соотношения цены и качества в 
Вашей студии? готовы ли Вы соблазнять 
своих клиентов скидками и интересными 
акциями?
 – Использование нового современного 
оборудования дает нам возможность со-
ответствовать требованиям и ожиданиям 
наших клиентов, которые по достоинству 
ценят качество наших услуг. И мы старе-
емся сделать их доступными для всех, вне 
зависимости от социального статуса и 
уровня благосостояния клиента. Для этого 
мы предоставляем персональные скидки, 
размер которых увеличивается с каждым 
последующим  посещением нашей студии. 
У нас есть прекрасная традиция – дарить 
клиенту на день рождения 1000 бонусных 
рублей, которые можно использовать 
в течение месяца. Также в салоне есть 
множество интересных предложений и 
акций, с которыми более подробно можно 
ознакомиться на наших страницах в со-
циальных сетях.
 – индивидуальный подход – то, чего 
ожидает клиент, доверяющий свое лицо 
и тело специалисту. Как в этом плане 
построена работа в «Формуле совершен-
ства»?
 – Для каждого клиента составляется 
персональная программа ухода, подби-
раются процедуры и профессиональные 
косметические средства.  Наши специ-
алисты продумывают все этапы работы, 
чтобы оптимально разрешить все задачи, 
поставленные перед ними клиентами. 
Соблюдение всех требований и протоко-
лов, полная гармония с интересами наших 
клиентов позволяет делать все, чтобы они 
выглядели и чувствовали себя безупречно! 
Приятно видеть счастливые лица наших 
гостей, когда они уходят, а еще радостнее 
встречать их, когда они возвращаются.

акция действует с 3 декабря 2016 года по 29 декабря 2016 года. бонус-

ными рублями можно оплатить до 100% стоимости любой услуги.

с т и л ь  ж и з н и
красота
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г. Ставрополь. 
ул. 50 лет ВЛКСМ, 5 ТРК 

 «Новый Рим»

пр. Юности 28/1
+7-962-402-97-00
+7-962-402-95-00

 formyla_sovershenstva_noviirim
formyla_sovershenstva
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как драйвер роста
текст ГАлИНы КАлАшНИКоВой

С 25 по 29 октября в Ставрополе проходил семинар «Рекламные и выставочные технологии», 
организованный компанией «Арт-Бюро». Мероприятие предоставило участникам 
возможность не только оценить технологические новинки и современные рекламные 
материалы, но и получить личную консультацию от ведущих компаний-производителей.

Событие такого масштаба для Ставро-
поля, скорее, исключение, чем законо-
мерность. Собрать на одной площадке 
представителей компаний-лидеров 
российского рекламного рынка, марке-
тологов и рекламщиков, чтобы создать 
условия для полноценного диалога, 
под силу лишь опытному организато-
ру. В этой роли выступила компания 
«Арт-Бюро», которая работает на рын-
ке рекламных технологий почти 15 лет.
В течение пяти дней участники семи-
нара получали актуальную инфор-
мацию о передовых технологических 
разработках, использование которых 
помогает главной цели любой реклам-
ной кампании – продвижению товаров 
и услуг с наилучшей эффективностью. 
Особое внимание было уделено дета-

лям и тонкостям использования тех-
нического рекламного инструмента-
рия. 
В формате OPEN-OFFICE новый взгляд 
на возможности печатной рекламы 
представили руководитель компании 
«Экспо-графика» Александр Евгенье-
вич Глезеров и коммерческий дирек-
тор Сергей Вячеславович Кудинов. 
Особый интерес вызвали мобильные 
Roll-Up-стенды, позволяющие быстро 
оформить точку продаж или рекламyю 
экспозицию, и ресепшн-стойки. Была 
представлена и новинка 2016 года – 
мобильные стенды SEGwall, сочетаю-
щие технологию Pop-Up и текстильных 
SEG-полотен. О каждом достоинстве 
было подробно рассказано, и ни один 
вопрос не остался без ответа. 

В конце этого серьёзного мероприятия 
участников ждал сюрприз – розыгры-
ши от компании «РоссТур» и Центра 
Поддержки Предприятий. 
Руководитель компании Mimaki в 
России Андрей Николаевич Макачев 
отметил: «Такие мероприятия дают 
возможность активным участникам 
рынка обмениваться актуальными 
бизнес-идеями, о которых не прочита-
ешь в Интернете. Общение же предста-
вителей лидирующих компаний и за-
интересованных в их продукции фирм 
дает старт новым технологическим 
решениям». Также он подчеркнул, что 
уровень организации семинара в Став-
рополе достойно конкурировал с про-
ведением подобных встреч в других 
регионах.

ТЕхноЛогии

с т и л ь  ж и з н и
собЫтие
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11 ноября фитнес-клуб X-Fit распахнул свои двери перед 
теми, кто готов покорить вершины спортивного Олим-
па и воплотить свои самые смелые мечты в реальность.
Какую бы цель Вы перед собой ни ставили, верьте, она 
достижима. Ведь X-Fit располагает всем необходимым, 
чтобы Ваши тренировки принесли ожидаемый резуль-
тат. Универсальный оздоровительный комплекс пред-
лагает широкий спектр фитнес-услуг, отвечающих вы-
сокому уровню мировых стандартов.  А индивидуальный 
подход к каждому клиенту и высокая профессиональная 
подготовка тренерского персонала  позволяет разрабо-
тать программу, которая подходит именно Вам. 
Присоединяйтесь  к сообществу спортивных и счастли-
вых людей! Приходите в X-Fit!

1 / Площадь клуба – 4 500 м2, 4 этажа

2 / бассейн для взрослых: длина – 25 метров

3 / детский бассейн: длина – 12 м

4 / тренажерный зал с самым современным 

оборудованием Life fitness Hammer 

strengtH

5 / зал единоборств и кроссфита

6 / Пять залов груППовых занятий

7 / студия PiLates

8 / выделенная кардиозона:  

26 тренажеров

9 / детский фитнес

10 / детский зал единоборств

11 / детская комната

12 / многофункциональный игровой зал

13 / Парковка на 137 автомобилей

14 / sPa-салон

15 / фитнес-кафе

ДолгожДанное 
открытие свершилось!

/8652 /62-66-22
г. ставрополь, ул. васильева, 2

www.xfit.ru
Группа в : https://new.vk.com/public126561480
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время делать подарки!
совсем чуть-чуть осталось до Нового года!  

уже кружатся в воздухе снежинки, а вместе с ними –  
и сладкое ожидание радости и восхитительного 

волшебства. Наши мысли все чаще переносят  
нас в будущее – в новогоднюю ночь, когда все 

наши родные и любимые соберутся за роскошным 
новогодним столом, и мы с трепетом и замиранием 

сердца будем радовать друг друга приятными 
сюрпризами и новогодними подарками.  

а вот какой из них выбрать,  
решать только вам!
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Для этого в «Островке» мы собрали 
веселые аттракционы, новейшие игро-
вые автоматы, развивающие ловкость и 
смекалку, симуляторы и еще много чего 
интересного. Самых маленьких посетите-
лей ждет мягкий уголок и сухой бассейн, 
детский лабиринт и бамперные машинки, 
исключающие риск столкновения. Дети 
школьного возраста будут в восторге от 

аэрохоккея, динамичного тенниса, а 
на предложение «прогуляться» в 
виртуальную реальность отреаги-
руют бурным восторгом. 

Пока дети самозабвенно наслаж-
даются беззаботным отдыхом, их 

родители могут позволить себе 
с комфортом провести время 

в уютном кафе. Наше меню 
предоставляет широкий 

текст ГАлИНы КАлАшНИКоВой

выбор блюд на любой вкус. Как взрослые, 
так и дети могут по достоинству оценить 
наш творческий подход в их приготовле-
нии и подаче.
Каждый поход в детский развлекатель-
ный центр «ОстровОК» – это настоящий 
праздник для детей и их родителей. А 
если он совпадает с календарным празд-
ником или семейным торжеством, Вам 
гарантирован настоящий бум позитива. 
Насыщенная развлекательная программа 
и затейливые аниматоры позаботятся о 

 «островоК» счастья 
для Ваших детей

Если Вы мечтаете подарить своему ребенку незабываемый Новогодний праздник, приходите к нам!  
Ведь мы встречаем своих маленьких гостей с искренней радостью и желанием превратить пребывание  

в нашем центре в увлекательное путешествие, полное приятных сюрпризов и безудержного веселья. 

том, чтобы ни одна секунда не прошла 
для Ваших детей бесследно. К Вашим ус-
лугам банкетный зал и огромный выбор 
программ для дней рождения, выпускных 
и любых других значимых событий.
В преддверии самого долгожданного со-
бытия зимы мы приглашаем Вас и Ваших 
детей на Новогоднюю елку! 27-28 декабря 
Вас ждет настоящая сказка и маленькие 
чудеса, которые для Вашего ребенка ста-
нут желанным подарком.  
Ждем Вас с нетерпением!!!
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Loft Home
поздравляет всех своих 
друзей с наступающим 
Новым годом и рождеством!
приглашаем вас приобрести 
подарки из сказочной 
коллекции ведущих 
европейских брендов!

г. Ставрополь, ул. М. Морозова, 20
www.homelofthome.ru ▪ 

тел. 8 8652 330 301
 8 8652 330 302
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Пока глобальное потепление окончательно не подкосило привычное восприятие 
климатических норм и «порядков», представительницы прекрасного пола могут 
позволить себе пощеголять в роскошной шубке, вызывая восхищение у мужчин  

и зависть у соперниц. Ведь что ни говори, красивая шуба – настоящее украшение 
и гордость стильной женщины. Главное, выбрать именно тот «экземпляр», 

который придется по фигуре и всем пожеланиям своей обладательнице будет 
полностью соответствовать. 

текст АлИСы СтешИНой

купи мне шубу!»
«дорогой,
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Детская и семейная  
стоматология  
«Зубная фея»

Мы знаем, как важно сохранять здоровье зубов и красоту улыбки на протяжении всей 
жизни. Поэтому в нашей клинике «Зубная фея» сумели объединить достижения передовых 

технологий стоматологии и опыт настоящих профессионалов. Мы рады предоставить 
все необходимые услуги как для взрослых, так и для детей, ведь наша клиника 
предусматривает продуманный и индивидуальный подход ко всем пациентам. 

НАшИ УСлУГИ:
ДЕТСКАя И ВЗРОСЛАя ТЕРАПЕВТИЧЕСКАя СТОМАТОЛОГИя 

ОРТОПЕДИЧЕСКАя СТОМАТОЛОГИя  •  ХИРУРГИЧЕСКАя СТОМАТОЛОГИя 
ОРТОДОНТИЧЕСКАя СТОМАТОЛОГИя  •  КОРРЕКЦИя УЗДЕЧЕК 

УКРАШЕНИЕ ЗУБОВ  
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Стоматолог-ортопед
Екатерина Яковлевна Чернова – спе-
циалист в области эстетического про-
тезирования, владеющий новейшими 
технологиями ортопедической стома-
тологии. Прошла обучение по курсу 
восстановления эстетических дефек-
тов при помощи конструкций, изго-
товляемых в лаборатории Калифор-
нии в США. Попадая в ее кабинет, Вы 
получаете уверенность в том, что Ваша 
улыбка обретет «голливудской» шарм 
и станет главным козырем Вашего 
имиджа.

Стоматолог-ортодонт
Каирбек Кельдибийевич Якупов – че-
ловек редкой натуры и настоящий про-
фессионал своего дела. Основной стаж 
наработал в известных стоматологи-
ческих клиниках Санкт-Петербурга. 
Один из немногих прошел полный 
курс обучения по всем темам совре-
менной ортодонтии, в том числе осво-
ил продвинутый уровень в этой обла-
сти стоматологии. В клинике «Зубная 
фея» работает с современными брекет-
системами и ортодонтическими аппа-
ратами, что позволяет восстановить 
эстетический вид зубов, достигнув 
желаемых результатов за максимально 
короткий срок.

главный врач клиники
Светлана Степановна Дёмина – врач 
высшей категории взрослой и детской 
практики, имеющий тридцатилетний 
стаж работы. Высокий профессиона-
лизм подтверждается многочислен-
ными сертификатами по повышению 
квалификации, полученными в веду-
щих учебных центрах страны. Имеет 
почетные грамоты за заслуги в области 
здравоохранения от губернатора Став-
ропольского края, Министерства здра-
воохранения и администрации горо-
да. Более 3000 пациентов благодарны 
Светлане Степановны за ее мастерство 
и умение найти подход к любому паци-
енту, особенно к детям.
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г. ставрополь

ул. пирогова, 5/1

тел. (8652) 985 9861 

 zubnayafeya26

www.zubfay.ru
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Любитель шопинга не может быть «моно-
гамным». В плане гардероба, конечно.  Ведь 
сколько соблазнительных предложений соз-
дает мир бутиков и манящих витрин! Хочется 
всего и сразу. Вот только меховая роскошь –  
удовольствие, как известно, недешевое.  
И если основательно инвестировать в одеж-
ду, то уж наверняка нужно знать, как долго 
ваше приобретение сохранит свой перво-
зданный вид.
Вот, к примеру, мечта миллионов женщин –  
шуба из норки – самое многообещающее 
вложение. Носить ее можно будет около 
десяти  сезонов. Чуть меньше – от шести до 
семи зим – прослужит изделие из каракуля, 
песца и куницы. Мех нутрии или лисы будет 
радовать своим внешним видом не более 
пяти лет. Ну, а шуба из зайца самая недолго-
вечная – пара сезонов, и у вас возникнет 
хороший повод приобрести новую.
Что касается произ-
водителя, то лучшие 
натуральные меха 
искать нужно в тех 
странах, где, соб-
ственно, зима умеет 
лютовать – это Рос-
сия, Канада, США и 
Финляндия. Природу 
не обманешь – зверь-
ки с теплым мехом 
выращиваются лишь 
в условиях приличной 
мерзлоты и приспоса-
бливаются они к ней 
основательно. 

тепло лИ теБе, 
деВИЦА?
В вопросах приоб-
ретения качественной 
меховой одежды 
компромиссов быть 
не должно. Греть, 
так по-настоящему. 

Сохранять тепло способна не 
всякая пушнина – для бодрящих 
морозов лучше всего подходит 
мех песца, выдры, соболя и 
лисицы. Чем плотнее и толще 
меховая прослойка, тем надеж-
нее вы защищены от холодов.
Норка, каракуль, горностай и 
шиншилла, бесспорно, тоже 
являются фаворитами многих 
модниц. Но тут уже придется вы-
бирать – красота или комфорт. 
В крещенские морозы в такой 
шубе сильно не разгуляешься – 
зябковато будет. Зато в погожие 
зимние деньки эти виды меха 
вполне справятся со своей за-
дачей – согревать тело и душу 
своей бесподобной владелицы.
Существует и другой немало-
важный аспект, играющий не по-
следнюю роль в этом непростом 
выборе – вес шубы. Роскошь 
роскошью, но даже любимая 

вещь может стать непосильной ношей. Для 
нежных дамских плечиков каждый грамм 
«лохматого» веса ощутим. Поэтому особы 
хрупкого телосложения чаще предпочитают, 
что полегче – шубы из норки, кролика, онда-
тры. Ну, а для дам с особой статью большую 
привлекательность имеет мех песца, соболя, 
каракуля.

А потРоГАть?
Облюбовав и примерившись к обновке, 
надо бы проверить ее «родословную». Ведь 
как  бывает: пострижет лукавый производи-
тель мех кролика, да и представит его как 
норку. И ведь толком не отличишь. Новей-
шие техники «маскировки» ловко заточены 
на обман покупателей. Поэтому бдитель-
ность не помешает. Мало ли что?
А алгоритм исследования прост: посмо-
треть, встряхнуть, потрогать. Если мех 

самостоятельно 
ложится на место, не 
ломается, обладает 
мягкостью и при-
ятен на ощупь – это 
хороший признак. 
Швы изделия должны 
быть прошиты тонко 
и аккуратно, так, что 
их можно едва про-
щупать. Что касается 
цвета меха – он, 
конечно, может варьи-
роваться, но есть не-
которые «приметы», 
которые лучше не 
обходить вниманием. 
У шкурки, не подверг-
шейся окраске, мез-
дра остается белой. 
Это свидетельствует 
о том, что заявленные 
характеристики соот-
ветствуют действи-
тельности. 

МодНый  
фАСоНЧИК
Незыблемое 
правило при по-
купке шубы: чем 
она длиннее, тем 
короче должен 
быть мех. Хотя 
тенденции моды в 
нынешнем году от-
дают предпочтение 
более коротким 
моделям, что по-
зволяет мужчинам 
любоваться точе-
ными женскими 
ножками не только 
в весенне-летний 
период.
Меховые изделия из норки, как всегда, в 
чести – и у именитых дизайнеров, и у фа-
бричных дел мастеров. Только вот в фаворе 
сегодня определенные фасоны: «баллон», 
«тюльпан», шуба-халат. Смотрится эффек-
тно, да и модельеры клянутся, что в носке 
эти модели будут весьма практичны.
А вот для шубок из лисы дизайнеры пригото-
вили вариаций побольше: можно «поиграть» 
с длиной, кроем и даже цветом. Красят лису 
в этом сезоне без оглядки на стандарты и 
формальности. Так что не удивляйтесь, если 
вам встретятся модели красных, серебри-
стых и даже синих цветов. Все это – модная 
мимикрия под стильный эпатаж.
Более бюджетный вариант «Королевы 
зимнего гардероба» – изделие из песца и 
кролика. Они в своем роде универсальны и 
подойдут как молодым девушкам, так и жен-
щинам постарше. Модели кроя «тюльпан» и 
прямого силуэта признаны самыми трендо-
выми этой зимой.
Модные шубы из мутона также будора-
жат воображение. Они представлены 
А-образными силуэтами, моделями без 
воротника с V-образным вырезом, нестаре-
ющим фасоном «колокольчик». Вполне до-
пускается клеш от линии груди или талии, но 
при условии, что плечи не будут объемными. 
В общем, фантазию свою маститые дизай-
неры одежды при-
менили по полной 
программе. А все 
для того, чтобы 
лучшая половина 
человечества 
могла с лихвой 
проявить свою 
индивидуальность 
и наконец спасти 
своей красотой 
этот бренный мир. 
И, в общем-то, не 
столь важно, в ка-
кой роли легче это 
сделать – совре-
менных амазонок 
или примерных 
хранительниц до-
машнего очага. 

с т и л ь  ж и з н и
МоднЫй базар
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Новая студия красоты 
«Формула Совершен-

ства»
Замечательная новость для тех,  кто стремиться к совер-
шенству и давно готов к желанным переменам! В торгово-
развлекательном комплексе «Новый Рим» открылась новая 
студия красоты «Формула Совершенства», в  которой Вам 
предложат весь комплекс процедур красоты и экспресс-пре-
ображения. Наслаждаемся профессионализмом мастеров и 
своим новым отражением!

г.Ставрополь, ул. 50лет ВЛКСМ, 5, ТРК «Новый Рим»
+7-962-402-97-00
+7-962-402-95-00

Навстречу  
зиме!

ŠKODA предлагает всем покупателям автомобилей ŠKODA Yeti смело 
встретить зиму. Приобретая высокотехнологичный, безопасный и надеж-
ный автомобиль  ŠKODA Yeti этой зимой, Вы получаете комплект зимних 
колес в сборе*. Потому что у Вас есть семья, чей комфорт и безопасность 
превыше всего!

Официальный дилер ŠKODA 
г. Ставрополь, ул. Октябрьская, 204
(8652) 50 00 26
www.arta-ug.ru
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Jaguar I-PACE дебютирует  
в виртуальной реальности
Концепт Jaguar I-PACE открывает новую страницу в истории британского 
бренда и представляет собой первый взгляд на серийный автомобиль, 
который будет представлен в следующем году и поступит в продажу 
в 2018 году. Jaguar I-PACE – бескомпромиссный и одновременно заклю-
чающий в себе характерные черты спорткара и пятиместного SUV.  Со-
временные электромоторы и батарея емкостью 90 кВт*ч были разра-
ботаны специалистами Jaguar Land Rover и максимально адаптированы 
к повседневным условиям. Автомобиль может заряжаться от обычной 
розетки, и запаса хода будет более чем достаточно для обычных поез-
док, в среднем не превышающих 50 км. Для быстрой подзарядки могут 
использоваться 50 кВт DC-станции, а полностью восстановить заряд ак-
кумуляторов можно чуть более чем за 2 часа. Запас хода с полной бата-
реей превышает 220 миль (354 км) по американскому циклу EPA или 500 
км по европейскому циклу NEDC. Концепт I-PACE меняет представления 
об электромобилях, предлагая водителям все преимущества Jaguar!
«Модус Премиум Авто» г. Ставрополь, ул. Октябрьская, 204
тел.: +7 (8652) 506-506
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*срок действия акции – с 1 декабря 2016 года по 31 марта 2017 года. 

5% скидка* при заказе  
банкетных блюд на дом. 
Действует бесплатная доставка  
на заказ от 5 000 рублей.
10% скидка* на семейные ужины  
с воскресенья по четверг,  
по предварительному бронированию.
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текст Галина калашниковой, фото ЕлЕны моноСовой

новый год «по-варшавски»
Предвкушение предстоящих праздников приносит не меньше радости, чем сама встреча Нового 

года.  Но для многих хозяек предновогодняя суета связана еще и с продумыванием меню.  
Ведь так хочется порадовать своих близких вкусной домашней едой, не затратив при этом  

на приготовление праздничных блюд все свое свободное время. Справиться с нелегкой задачей  
«Хочу все успеть» поможет фирменный рецепт от владелицы ресторана «Злата» Елены Пручай. 

Технология
Порезать тонко, небольшими пластинами говядину, 
отбить в пищевой пленке, растительное масло со-
единить с бальзамическим уксусом, обмазать отбитые 
кусочки говядины. Нарезать тонкой соломкой свиную 
пашину, затем посолить, поперчить, добавить мелко 
нарубленный чеснок, 1 ч. л. бальзамического уксуса, 
тщательно перемешать, на край подготовленной го-
вяжьей отбивной уложить полученную начинку и за-
вернуть рулетиком. Уложить полученные рулетики в 
противень очень плотно друг к другу, края противня 
смочить водой и герметично затянуть пленкой, оста-
вить мариноваться на 1 сутки в прохладном месте. 
Духовой шкаф прогреть около 20-30 минут при тем-
пературе 230 градусов, затем установить духовку на 
температурный режим 180 градусов, с противня снять 
пленку, плотно накрыть фольгой и поставить запекать 
в духовой шкаф на 1 час,  не открывать дверку в тече-
ние всего этого времени. По истечении часа дать на-
стояться в отключенной духовке 30 минут.
 Готово.

Зразы по-варшавски
Рецепт
1. Мякоть говядины – 2,5кг. 
2. Свиная пашина (или бара-
ний курдюк) – 900г.
3. Чеснок – 4 зубчика
4. Бальзамический уксус –  
2 ст. л.
5. Растительное масло – 5 ст. л .
6. Смесь специй (черный,  
душистый перец, хмели-суне-
ли) – всего 3 ч. л.
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только надежная «шпаргалка» в копил-
ку семейного кулинарного «архива», но 
и решение извечной проблемы дефи-
цита времени…
– Я прекрасно понимаю хозяек, которые 
не хотят проводить весь день перед Но-
вогодней ночью на кухне. Поэтому блю-
до, которое я предлагаю вашему внима-
нию, лучше всего приготовить заранее. 
От этого оно не только не испортится, а, 
наоборот, приобретет еще более яркие 
вкусовые качества. 

– Зная вашу любовь к путешествиям и 
стремление привезти из далеких стран 
какой-нибудь диковинный рецепт, 
можно смело предположить, что это 
блюдо особенное...
– Да. Сегодня мы будем говорить о поль-
ской кухне, о тех блюдах, которые гото-
вят в Варшаве. Находясь в Польше и про-
буя местные вкусности, я поймала себя 
на мысли, что мне нравится абсолютно 
все. Питание у поляков более чем пра-
вильное. Они употребляют в пищу много 
фасоли, которая содержит фитоэстро-
гены. Для нас использование фасоли в 
ежедневном меню, скорее, исключение, 
чем правило. Хотя, учитывая интерес 
россиян к здоровому образу жизни, си-
туация вскоре может измениться.
В Польше производят очень много раз-
личных колбас, причем именно тех, 
которые готовят в домашних условиях. 
Их рецепты передаются из поколения 
в поколение и не меняются с течением 
времени. Эти традиции польской кухни 
настолько сильны, что уважение к ним, 
безусловно, заслуживает внимания.  
Один из рецептов я привезла в Россию –  
это зразы по-варшавски. Технологию 
их приготовления я адаптировала, опи-
раясь на свой профессиональный опыт 
и предпочтения россиян. Это блюдо я с 
удовольствием готовлю как в своем ре-
сторане, так и дома.

– Чем же так хороши зразы по-
варшавски?
– Тем, что вы можете заранее сделать 
зразы, и, затянув противень пленкой, 
оставить блюдо в холодильнике на не-
сколько дней. А за полтора-два часа до 
праздничной трапезы сменить пленку 
на фольгу и поставить зразы в духовку 
на то время, которое указанно в техно-
логии приготовления. Есть и еще одно 
преимущество. Если после застолья у вас 
останется какое-то количество зраз, вы 
смело сможете подать их к столу на сле-
дующий день. Но на этот раз в виде  хо-
лодной закуски  –  аппетитной домашней 
колбасы. 

– Два блюда в одном рецепте – очень 
привлекательно предложение. навер-
ное, и ингредиенты лучше закупить в 
двойном объеме?

– Мяса нам потребуется в достатке: два 
с половиной килограмма говядины и 
почти килограмм свиной пашины. Так 
как многие на Кавказе свинину не едят, 
можно заменить ее на бараний курдюк.

– Есть ли какие-нибудь рекомендации 
по выбору мяса?
– Нельзя использовать мясо, где много 
жил и жильных прослоек. И, конечно, 
обращайте внимание на его качество. 
Свежее мясо всегда яркое, на вид увлаж-
ненное, при надавливании оно быстро 
восстанавливает свою форму. Ну и, ко-
нечно же, запах свидетельствует о том, 
сколько времени и в каких условиях его 
хранили. 

– о каких нюансах необходимо пом-
нить, готовя это блюдо?
– Многие не любят отбивать мясо. Но 
существует способ придать ему необхо-
димую форму так, чтобы кусочки мяко-
ти и брызги не летели во все стороны. 
Для этого мы каждый кусочек на доске 
прикрываем пищевой пленкой и благо-
получно отбиваем до нужной толщины. 
Это очень удобно и легко. 
Всего от нескольких точных ударов под 
прозрачной пленкой остается тоненький 
говяжий «футляр» для начинки – свиной 
пашины, нарезанной мелкой соломкой. 
Елена искусно начиняет этой «сердце-
виной» аккуратные рулетики и один за 
другим выкладывает их на противень.

–  Что можно подать к зразам, чтобы 
эффектно оттенить их вкус?
– К этому блюду я обычно готовлю кар-
тофель. Отвариваю его в течение 25-30 
минут, а затем оставляю под крышкой 
на выключенной конфорке еще на 20 
минут. После сливаю воду, добавляю не-
много растительного масла и посыпаю 
свежей зеленью. Я бы еще порекомен-
довала подать к этому блюду апельси-
новый сок, овощи и свежевыпеченный 
хлеб. Такая «компания» будет не только 
эффектно смотреться на новогоднем 
столе, но и создаст праздничную атмос-
феру.
Сервируя стол, Елена расставляет блю-
да так, что можно писать натюрморт. В 
каждой детали чувствуется профессио-
нализм и грация мастера. А если учесть, 
что все это великолепие источает умо-
помрачительный аромат, можно только 
позавидовать талантам несравненного 
шеф-повара. 
Вкус приготовленных зраз по-варшавски 
просто изумительный! Рецепт очень 
прост, а результат превосходит всякое 
ожидание. Едва уловимые «нотки» 
черного и душистого перца дополняют 
пряную «партию» хмели-сунели. Да, это 
настоящая симфония вкуса, создающая 
ощущение праздника и особого настро-
ения!
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Наконец-то на наши экраны вышел долгожданный  фильм от студии «Марвел» 
«Доктор Стрэндж»!!! Эпохальная лента с гениальными спецэффектами, 
роскошными драками (но без смакования кровавых подробностей), с 
буддистскими мотивами, то есть еще и для ума дающая пищу. Снята она по 
мотивам популярного комикса. А это изо всех интеллектуальных жанров, как всем 
известно, самый философский. Зрители в восторге, посмотрите 100 отзывов и 
убедитесь, что 97 – восторженно-приказных «Смотреть всем!». Цитирую:  «Народ 
идти в кино! Срочно! Даже за добавкой попкорна не вышел». (Запятые автор 
доверил расставить читателям.)  2 микрорецензии просто положительных и 1 в 
меру критическая, но тоже отмечающая больше достоинств, чем недостатков.

текст ГеННАдИя хАзАНоВА

Все знают, что дуть против ветра себе 
дороже, что Vox populi – vox Dei, поэтому 
сразу согласимся: история хирурга, который 
покалечил руки, потерял профессию и с 
горя подался спасать мир, –  шедевр всех 
шедевров.  А то ведь восторженные поклон-
ники Странного доктора побьют ненароком. 

Ценители высокого искусства бывают легки 
на  расправу, если кто недостаточно рьяно 
поклоняется их кумиру. Выражаясь более 
приближено к привычной лексике, кто не 
с нами, тому в морду. И ничего не попи-
шешь, ими повелевает любовь, а это сила, 
что движет солнце и светила, а не только 
кулаки. Как говаривал персонаж старой, но 
смешной советской комедии, я не трус, но я 
боюсь. Поэтому разбирать кино по косточ-
кам или там по кадрам мы не станем. Оно, 
мы уже заявили раньше, выше всех похвал. 
Поговорим о зрителях.
Сейчас бы запустить размышлизм, мол, 
появись Воланд в наши дни, он отметил бы, 
что людей испортил не только квартирный 
вопрос – это проблема вечная, – но и ЕГЭ.  
Однако руководители студии «Марвел», я 
почему-то уверен, о нашем способе тестиро-
вания полученных в школе знаний понятия 
не имеют. Так что российская школьная 

реформа тут не при чем. Они на собствен-
ных выпускников рассчитывали. (Написал и 
сам удивился. Это же надо, хоть в какой-то 
из наших бед ЕГЭ не виноват.)
А почему, собственно, нужно полагать, будто 
бурный успех «Доктора Стрэнджа» – беда? 
Ну, понравились массам картинки городов, 
вывернутых наизнанку. Так сказать, масса-
ракш. Ну, и массаракш с ними со всеми!
Давным-давно в одной несуществующей 
больше галактике существовал тонкий 
журнал «Советский экран». Ежегодно он 
просил своих читателей назвать лучший, по 
их мнению, отечественный фильм.  
И однажды народ простодушно выдвинул на 
первое место вполне художественную ленту 
«Белый Бим Черное ухо». Про сеттера, пса, 
которого травили нехорошие люди. В списке 
по соседству стояла лента Ларисы Шепитько 
«Восхождение». Там сквозь реалии парти-
занской войны в Белоруссии просвечивала 

как я перестал  
бояться  
и полюбил…



[79]

stav-pro.ru  ноябрь 2016  
То

ва
р 

се
рт

иф
иц

ир
ов

ан

ре
кл

ам
а

вечная  трагедия Христа и Иуды. А массы 
предпочли (подчеркнем, очень достойно 
сделанную) собачью мелодраму.  Критиков 
испугал такой выбор, потому что он говорил 
не о кинокартинах, а о ценностях и вкусах 
людей перед экраном.
Не стану заниматься демагогией и гадать, 
смог бы Бим соперничать с доктором Стрэн-
джем. Самому сеттеру понятно, что нет. 
Пока мы смотрим фильм, он просвечивает 
нас. Что же выносит на обозрение творение 
«Марвел»? Слушаем голоса зрителей:
«Можно в полне сходить на него на досуге 
не напрягая голову, а просто сесть и погру-
зится в удивительный мир этой картины», –  
тут грамматика гармонично уживается с 

желанием не напрягать мозги, а «погрузит(ь)
ся в удивительный мир». Будь это хоть кра-
сОты калейдоскопа. (Молодые, спросите у 
старших, что это была за детская игрушка.)
«я в восторге! На смену комиксам история 
идет о познании себя, духовном просвет-
лении и магии... Получилась непросто 
глупая фантастика, а фильм с глубоким 
смыслом! Зачем смотреть нудный фильм об 
исцелении себя, которое требует больших 
моральных сил, когда можно донести это до 
людей через сверхъестественность? А ведь 
и правда, такие истории очень необычны и 
нереальны. «Очень мотивирующе! Хорошая 
игра актеров, в процессе просмотра за глав-
ного героя очень переживаешь. Спецэф-
фекты на высшем уровне! Много смешных 
моментов. Фильм доносит до нас о том, что 
можно себя найти в другом деле, что как мы 
убиваем себя работой, что нужно поменять 
свое сознание и ты исцелишься, что смысл 
жизни не в вечности. А как это донес режис-
сер смотрите Не пожалеете!» – снова дели-
катно смолчу об орфографии. А и правда, 

зачем она? Понимаете, какое замечательно 
глубокое наблюдение тут высказано? По-
знать себя ужасно хочется. А тратить на это 
дело моральные силы ужасно не хочется. 
Тут и придет на выручку великое искусство 
кинокомикса. Оно донесёт до нас, что смысл 
жизни – не в вечности, что нужно поменять 
свое сознание. Только как умудриться и 
сознание поменять, и на кол не сесть, в 
смысле, моральные силы не тратить, а то 
это чересчур утомительное дело –  
моральные силы тратить: их если тратить, 
так потом не напасешься. 
«Из фильма для себя я выудила такую 
мораль (как в басне): не имеет значение со-
стояние тела, главное – это то, что творится 
у тебя в душе. Вера – это великая сила, 
которая может победить и своих внутренних 
демонов, и внешних врагов».
Со времен Бэкона и до закрытия одноимен-
ного журнала человечество считало, будто 
«знание – сила». В начале третьего тысяче-
летия оказалось, что не знание – сила,  
а вера. Мы крестимся айфонами и слушаем 
проповеди из жидкокристаллических теле-

визоров, или 
какие там 
еще новинки 
есть.  
А поскольку 
мы истинно 
верующие, 
мы обра-
щаемся к 
экстрасенсам 
– опять через 
телевизор, и 
несем свои 
печали к по-
томственным 
колдунам и 
целителям в 
жизни.  
я бы послал 
авторов 

таких признаний к ученым, но знаю, не 
поймут ни те, ни другие. К своему духовнику 
обратитесь, пусть он объяснит, почему вера 
и преклонение перед колдунами – вещи не-
совместные.
Он («Доктор Стрэндж») не претендует на 
звание мирового шедевра, и я даже думаю, 
что скоро я совсем забуду, о чем он. Но вот 
впечатление он произвел. И заставил за-
думаться.
О чем заставил вас задуматься фильм, если 
вы не помните, о чем он? 
А вот и мнение безусловного  интеллектуа-
ла-сноба: «Для тех, кто не дотянул пока до 
«Матрицы», но безвозвратно перерос Гарри 
Поттера».
Все цитаты приведены не для того, чтобы 
поиронизировать над простодушными мне-
ниями зрителей. Попытаемся из высказыва-
ний поклонников фильма выделить, что они 
считают важным, а что на дух не приемлют.
Первое: абсолютное большинство требует 
от зрелища смысла, пищи для ума. Пусть 
даже речь идет о Gerber или Nurture. Идея, 

что искусство обязано обогащать духовно и 
будить мысль, овладела умами масс. И это 
очень хорошо говорит о массах. А то, что 
всему миру внушили, будто беспомощная 
в интеллектуальном плане «Матрица» – 
шедевр пытливой мысли, так наши зрители 
в этом не виноваты. Они ходили на драки 
любоваться.
Кстати, о мордобое. Почти все любят краси-
вые поединки на экране. Но многие (те же 
самые?) не приемлют натурализма. Кровь, 
синяки или тем более рваные раны (реза-
ные не лучше). Пусть бойцы, как бабочки, 
порхают на невидимых прозрачных помочах 
и мочат один другого всем, что под руку 
попадется. Но результат соприкосновения 
городского ботинка с чьим-то носом пока-
зывать не надо. Не эстетично. По подобным 
соображениям когда-то не приняли «Вос-
хождение» – пытки, казни. Нельзя на это 
смотреть.
Что же, принцип «Покажите мне «Техасскую 
резню бензопилой», но пусть это будет кра-
сиво» глубоко укоренен в сознании индиви-
дов и собранных из них групп. И это нужно 
учитывать. Без оценки. Как факт.
Еще одно фундаментальное свойство психо-
логии людей в кинозалах: хочется глубокого 
смысла, но нет сил терпеть нудятину. По-
этому «Иосифа и его братьев» и читать не 
стану, вы то же самое выразите в «Универ. 
Общага».
Над основополагающими чувствами воз-
вышаются ценностные новообразования: 
от  веры – великой силы, которая может 
победить внешних врагов, – до рефлектор-
ной связи глядения на экран с жеванием 
попкорна. Только истинный шедевр – «Док-
тор Стрэндж» –  способен разорвать это 
единство духа и тела.
«Люди как люди, и даже жалость не чужда 
им», – вынес свое суждение Воланд. Почти 
через век нам остается только согласиться.
Хочется только добавить, что больше чем 
полвека назад мир разорвал фильм в жанре 
глупой фантастики с названием, очень похо-
жим на имя нашего шедевра. Стенли Кубрик 
не додумался дать простое и короткое имя 
своей ленте «Доктор Стрэндж». Нет, он на-
крутил длинно и сложно: «Доктор Стренд-
жлав, или как я перестал бояться и полюбил 
атомную бомбу».
Зрители, я люблю вас.
Отдельное спасибо Стенли Кубрику (посмерт-
но) за название, которым я воспользовался. 

в ы х о д  в  с в е т
кинопрокат
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ВЫход В сВет
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туристическое агентство
«Люкс тревеЛ» 

г. ставрополь, ул. советская, 5 «Б»
тел. 8 928-007-04-77; 8 928-007-14-07; 8 938-300-55-95

• темпераментная куба – от 48 000 рублей;
• атмосферная Доминикана – от 45 000 рублей;  
• улетаем в нирвану под Боба Марли в растаманском гоа – от 40 000 рублей;
• оттягиваемся на пляжных вечеринках таиланда – от 30 000 рублей;
• нарушаем сухой закон в урбанистических Эмиратах – от 35 000 рублей;
• репетируем, проводим и вспоминаем медовый месяц на романтических Мальдивах – от 70 000 рублей.

В этом сезоне «Осень-Зима-2016»  

самые необычные туры выходного дня, 

событийный и культурный туризм, 

винные и гастрономические туры, 

экотуризм и горные лыжи в веселой 

компании!  

И для этого совершенно не нужно 

лететь за тридевять земель, мы знаем 

нужные места совсем рядом!

 И, конечно, этой осенью мы с Вами танцуем  
под зажигательные ритмы сальсы  

на знойных латиноамериканских курортах:
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Доваторцев, 49 б,  тел. 60-70-70
  estobar_forbs
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